
Vacanze di Natale in serenità
A Roma scatta il piano sicurezza
Il prefetto Lamberto Giannini ha illustrato le attività e i servizi di ordine pubblico

Intanto il turismo per queste festività registra numeri da record
Anche i migliori hotel di lusso scelgono la Capitale e la sua storia

“Il tiratore è stato eliminato” -
questo l’annuncia della poli-
zia ceca in riferimento all’uo-
mo che ha aperto il fuoco
nella facoltà d’Arte
dell’Università Carolina di
Praga. La polizia ha fatto
sapere anche che il killer che
ha aperto il fuoco si sarebbe
poi suicidato, dopo aver ucci-
so almeno 15 persone e aver-
ne ferite 24 (dati riferiti alle
ore 20 di ieri). La polizia ha
confermato che si è trattato di
una azione solitaria senza
aiuto di complici. Versione,
questa, confermata anche dal
ministro degli Interni ceco Vit
Rakusan esortando i cittadini
alla massima collaborazione.
Sempre secondo le prime
ricostruzioni, il killer sarebbe
uno studente ceco di 24 anni,
identificato come David
Kozak. Le immagini tratte
dalla videosorveglianza
mostrano un uomo con una
lunga arma da fuoco mentre
cammina tra i corridoi della
facoltà. Altre immagini
mostrano persone in preda al
panico che corrono con le
mani alzate. Il primo ministro
della Repubblica Ceca, Petr
Fiala, ha annullato i suoi
impegni e si è diretto a Praga
per gestire in prima persona
le operazioni legate alla spa-
ratoria. “Sono sconvolta dalla
violenza insensata della sparato-
ria che ha causato diverse vittime
a Praga” - così la presidente
della Commissione europea,
Ursula von der Leyen, in un
post pubblicato sul social X.
“Esprimo le mie più sentite con-
doglianze alle famiglie delle vitti-
me e a tutto il popolo ceco - ha
aggiunto von der Leyen -.
Siamo vicini e piangiamo con
voi”. Anche la presidente del
Consiglio, Giorgia Meloni, ha
inviato un messaggio al
primo ministro ceco, in cui
esprime “il più sentito cordo-
glio alle famiglie delle vittime
della sparatoria, la vicinanza ai
feriti e a tutta la popolazione
della Repubblica Ceca”. La pre-
mier, informa una nota rila-
sciata da palazzo Chigi, “riba-
disce la più ferma condanna di
ogni forma di violenza, fanati-
smo e terrorismo, evidenziando
che l’Europa ha il dovere di rea-
gire e rafforzare ogni strumento
utile a garantire la massima
sicurezza dei cittadini”.

ATTENTATO

Terrore a Praga
All’Università

una strage
di innocenti

L’impegno, in un periodo
molto difficile a livello inter-
nazionale a causa della guer-
ra tra Israele e Palestina, sarà
“massimo” e “implementato
sul territorio per le feste
natalizie”. Così il prefetto di
Roma Lamberto Giannini
nel corso della conferenza
stampa a Palazzo Valentini
nella quale sono state illu-
strate le attività e i servizi di
ordine pubblico realizzati
negli ultimi sei mesi. Inoltre
il prefetto ha sottolineato
che “è stata fatta una rimo-
dulazione degli obiettivi
sensibili come le scuole
ebraiche per rafforzare la
vigilanza e garantire la sicu-
rezza”. Tra i presenti anche
il sindaco Roberto Gualtieri,
il questore Carmine Belfiore,
il comandante provinciale
dei carabinieri Marco Pecci e
il comandante provinciale
della guardia di finanza
Gavino Putzu. “È stato vera-
mente bellissimo vedere
tanta gente quando Papa
Francesco è venuto, l’8
dicembre scorso, a piazza
del Popolo”, ricorda poi
Giannini che afferma:
“abbiamo intensificato i con-
trolli agli obiettivi sensibili.
C’è grande sinergia tra le
istituzioni, abbiamo affron-
tato emergenze importanti”.

Chiuso il canile lager di Fiumicino
Sequestrati 36 cani e 3 cavalli, posti i sigilli a tutta l’area da parte del Commissariato

Riceviamo e pubblichiamo:
“Roma, Fiumicino: su delega
della Procura della Repubblica
di Roma alle prime luci dell’al-
ba i nostri operatori con la
Polizia di Stato e la Polizia
Locale Roma Capitale hanno
fatto accesso in una proprietà
per notificare dei provvedi-
menti. Effettuato l’accesso di
rito e notificati gli atti gli ope-
ranti hanno proceduto alla per-

quisizione dei luoghi. L’area
piena di materiali di risulta e di
rifiuti giudicati dubbi era un
coacervo di accumulo indefini-
to di qualsiasi oggetto dei più
disparati. Mentre le forze di
Polizia attuavano i provvedi-
menti emessi dal Sostituto
Procuratore, i nostri operatori
verificavano grazie alla presen-
za del nostro Veterinario Dr.
Recine lo stato di salute e di

detenzione di alcuni cani che
durante le operazioni sono
diventati diversi. I cani di varie
razze, chihuahua, bulldog,
cane corso , spitz di Pomerania
, pastore tedesco, meticci tra
cui 3 cavalli erano tutti immer-
si nella sporcizia più assoluta
con notevole difficoltà di inter-
vento visto i luoghi.

Secondo i dati Arpa Lazio, pubblicati da
Legambiente, nella nostra Regione da 4 giorni si
susseguono ampi superamenti dei valori massimi
consentiti per le Polveri Sottili PM10, il cui limite di
legge è di 50 microgrammi per metro cubo d’aria
(ug/m3) sulla media giornaliera. Il 20 dicembre la
situazione a Roma è stata di 11 centraline di moni-
toraggio sulle 13 posizionate da ARPA oltre i limiti

e il 19 dicembre 9 centraline su 13, dopo il primo
superamento il 18 dicembre a Tiburtina. Picco a
Cinecittà dove si sono conteggiati 75 ug/m3.
Secondo le rilevazioni sembrano poi impazziti i
valori delle polveri sottili in tutto il Lazio: record
negativo assoluto a Cassino, dove il 20 dicembre le
PM10 avevano una concentrazione addirittura di
157 ug/m3, più del triplo del consentito.

‘Ci siamo rotti i polmoni’
Allarme smog, blitz di Legambiente davanti alla Regione

“PM10 fuori controllo a Roma e in tutto il Lazio”

Indagando su un episodio di
violenza sessuale del tutto simi-
le all’ultimo oggetto di indagine,
la polizia è riuscita ad attribuire
a un 32 enne nigeriano la pre-
sunta reponsabilita in ordine a
una violenza sessuale aggravata
e rapina, perpetrate il 30 settem-
bre 2022 nei confronti di una
donna alla garbatella. Le indagi-
ni della Squadra Mobile capitoli-
na, iniziate nell’immediatezza
dei fatti e condotte senza sosta,
hanno avuto una svolta signifi-
cativa in seguito ad un altro fatto
di reato, commesso dal 32enne il
12 maggio scorso ad Anzio (RM)
- che ebbe vasta eco nei mass
media nazionali - a seguito del
quale era stato sottoposto a
fermo di indiziato di delitto l’8
luglio e poi recluso presso il car-
cere di Velletri (RM). Gli investi-
gatori della Squadra Mobile di
Roma, durante gli accertamenti,
hanno riscontrato forti analogie
nel modus operandi utilizzato
nei 2 episodi.

Roma

Violenza sessuale
alla Garbatella

Nigeriano arrestato
Gia “protagonista”

dello stupro di Anzio
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In questi giorni che precedono le festività natalizie, i
Carabinieri del Comando Provinciale di Roma stanno effet-
tuato un’intensa attività di controllo, a tutela dei tanti turisti
e cittadini romani che affollano la Capitale. Le attività dei
Carabinieri, d’intesa con la Procura della Repubblica di
Roma, hanno portato all’arresto di 9 persone - sei cittadini
cubani, due cittadini romeni e un cittadino libico - gravemen-
te indiziate del reato di furto. I Carabinieri della Stazione di
Roma Quirinale hanno arrestato due cittadini romeni di 40 e
44 anni, entrambi senza fissa dimora e con precedenti, sor-
presi da un carabiniere libero dal servizio che li ha bloccati a
bordo dell’autobus pubblico n. 40 all’altezza della fermata
Nazionale/Torino, di via Nazionale, dopo aver asportato con
destrezza il portafogli ad una turista italiana. Poco dopo,
all’interno della metro, alla fermata Barberini, linea A, i
Carabinieri della Stazione Macao hanno bloccato un cittadino
cubano di 56 anni, sorpreso subito dopo aver asportato il por-
tafogli ad un’altra turista italiana. Non è andata meglio ad
una coppia di cubani, lei 63enne e lui 54enne, entrambi già
noti, bloccati da un carabiniere libero dal servizio che li ha
notati, all’interno di un ristorante di via della Maddalena,
mentre asportavano lo zaino ad una turista italiana, dopo
averla distratta, che si trovava seduta ai tavolini. I due sono
stati bloccati e trattenuti dal militare in attesa dell’arrivo della
pattuglia. Un’altra turista italiana è stata invece vittima del
furto del telefono cellulare da parte di un 18enne libico. Il gio-
vane è stato notato in via del Corso da una pattuglia della
Stazione di Roma San Lorenzo in Lucina mentre si muoveva
con fare sospetto tra i passanti fino a quando ha avvicinato la
donna e le ha sfilato il telefono dalla borsa. Bloccato e perqui-
sito, è stato trovato in possesso anche di un secondo cellula-
re, che era stato poco prima rubato ad una turista straniera,
nella centralissima piazza di Spagna. Un cittadino cubano di
30 anni, senza fissa dimora è stato bloccato all’interno della
metropolitana, all’altezza della fermata Repubblica subito
dopo aver sottratto il portafogli dalla borsa di una donna. I
militari sono riusciti a bloccarlo ma non sono riusciti a rinve-
nire la refurtiva poiché lo straniero era riuscito a disfarsene
consegnandolo ad una complice che si è dileguata tra la folla.
Infine, i Carabinieri hanno arrestato altri due cittadini cuba-
ni, di 25 e 27 anni, entrambi senza fissa dimora e con prece-
denti, sorpresi, a bordo del vagone della metropolitana linea
A, sul tratto “Termini-Barberini”, mentre tentavano di aspor-
tare con destrezza il portafogli ad un cittadino cinese di 21
anni. Si precisa che tutte le vittime di furto tentato o consu-
mato hanno presentato regolare denuncia querela e gli arre-
sti sono stati tutti convalidati.

Controlli dei Cc
nel centro storico
Nove persone
arrestate per furto

L’impegno, in un periodo molto difficile a
livello internazionale a causa della guerra
tra Israele e Palestina, sarà “massimo” e
“implementato sul territorio per le feste
natalizie”. Così il prefetto di Roma
Lamberto Giannini nel corso della confe-
renza stampa a Palazzo Valentini nella
quale sono state illustrate le attività e i
servizi di ordine pubblico realizzati negli
ultimi sei mesi. Inoltre il prefetto ha sotto-
lineato che “è stata fatta una rimodulazio-
ne degli obiettivi sensibili come le scuole
ebraiche per rafforzare la vigilanza e
garantire la sicurezza”. Tra i presenti
anche il sindaco Roberto Gualtieri, il que-
store Carmine Belfiore, il comandante
provinciale dei carabinieri Marco Pecci e
il comandante provinciale della guardia
di finanza Gavino Putzu. “È stato vera-
mente bellissimo vedere tanta gente
quando Papa Francesco è venuto, l’8
dicembre scorso, a piazza del Popolo”,
ricorda poi Giannini che afferma: “abbia-
mo intensificato i controlli agli obiettivi
sensibili”. “C’è grande sinergia tra le isti-
tuzioni, abbiamo affrontato emergenze
importanti”. Giannini ha sottolineato che
le sfide che “dovremo affrontare l’anno
prossimo sono numerose e significative”.
Sono state notificate “28 interdittive anti-
mafia a società che non potranno contrat-
tare con la pubblica amministrazione in
vista del Giubileo”. “Alla manifestazione
a Roma dopo l’attentato di Hamas erano
previste 4 o 5mila persone ne sono venu-
te invece 50/60mila e a quella dopo il bar-
baro omicidio di Giulia Cecchettin si pen-
sava arrivassero 8mila persone: sono state
oltre 100mila. Tutto è stato gestito bene
grazie agli uomini della sicurezza”,
rimarca il prefetto di Roma Lamberto
Giannini nel corso della conferenza stam-
pa a Palazzo Valentini. “Questi sei mesi
sono stati densi di impegni, ma l’anno
prossimo dovremmo affrontare sfide
importantissime”. “Una delle grandi sfide
è stata quella dell’ordine pubblico: abbia-
mo vissuto una stagione impegnativa -
ricorda Giannini -. Eventi davvero signifi-
cativi sono stati: concerti di Vasco Rossi,
dei Maneskin e di Trevis Scott che è stato
il fiore all’occhiello. Lì è stato deciso di
aumentare gli addetti alla sicurezza e gli
spazi e questo è stato decisivo visto che è

stato utilizzato del liquido urticante.
Grazie alle misure non ci sono stati pro-
blemi”. A Tivoli “se non ci fossero stati
carabinieri, polizia e vigili del fuoco che
tra le fiamme hanno portato via i pazienti
dall’ospedale San Giovanni Evangelista
avremmo lamentato un bilancio terribi-
le”. La linea della Prefettura di Roma è
quella di “evitare nuove occupazioni”.
Con il lavoro di tutti sono stati sgombera-
ti 63 alloggi tra cui lo stabile di viale del
Policlinico dove erano presenti persone
con grandi fragilità. Nessuno è andato in
mezzo alla strada ed è andato tutto bene.
Abbiamo lavorato con Regione, Comune
di Roma e Ater”. Lo dice il prefetto
Lamberto Giannini

Sidnaco Gualtieri: “Buona
gestione fa meno notizia”
La città di Roma è “viva e animata”:
vogliamo avere tanti grandi eventi e
favorire manifestazioni civili e democra-
tiche. Spesso fanno notizia gli incidenti,
invece le manifestazioni che avrebbero
potuto determinare problemi, e che gra-
zie a scelte coraggiose e professionalità
sono andate bene, fanno meno clamore”.
Così il sindaco di Roma Roberto
Gualtieri nel corso della conferenza
stampa a Palazzo Valentini. “A contrasto

crimine si affianchino altri interventi per
i giovani, come è stato fatto a Tor Bella
Monaca: non solo operazioni ad alto
impatto da parte delle forze dell’ordine,
l’ambizione è rimuovere le cause del
degrado e dell’abbandono”. Cercheremo
di dare opportunità di “lavoro, spazi di
partecipazione, ripristino e riqualifica-
zione delle aree urbane”, ricorda
Gualtieri. “C’è stato un rafforzamento
della sicurezza alla stazione Termini e
abbiamo aumentato i controlli nelle aree
della movida. La città non deve chiude-
re: deve essere aperta e viva, ma in sicu-
rezza per non mettere in pericolo la sicu-
rezza dei residenti”. Per quanto riguarda
l’emergenza incidenti stradali e le relati-
ve morti, “non sono per nulla soddisfat-
to. Abbiamo aumentato i controlli,
aumenteremo le illuminazioni e stiamo
assumendo personale alla polizia locale
di Roma Capitale. I numeri ci dicono
però che c’è tantissimo da fare su questo
argomento”. Lo afferma il sindaco di
Roma Roberto Gualtieri nel corso della
conferenza stampa a Palazzo Valentini.
“Finalmente siamo in grado di fare inve-
stimenti per portare più luce nella città e
in luoghi a rischio in modo da dare più
sicurezza anche alle donne”. Lo afferma
il sindaco.

Il prefetto di Roma Lamberto Giannini illustrate le attività e i servizi di ordine pubblico

Vacanze di Natale, sicurezza rafforzata
“Sono stati sgomberati 63 alloggi tra cui lo stabile di viale del Policlinico dove
erano presenti persone con grandi fragilità. Nessuno è andato in mezzo alla strada
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Indagando su un episodio di violenza sessuale
del tutto simile all’ultimo oggetto di indagine,
la polizia è riuscita ad attribuire a un 32 enne
nigeriano la presunta reponsabilita in ordine a
una violenza sessuale aggravata e rapina, per-
petrate il 30 settembre 2022 nei confronti di una
donna alla garbatella. Le indagini della
Squadra Mobile capitolina, iniziate nell’imme-
diatezza dei fatti e condotte senza sosta, hanno
avuto una svolta significativa in seguito ad un
altro fatto di reato, commesso dal 32enne il 12
maggio scorso ad Anzio (RM) - che ebbe vasta
eco nei mass media nazionali - a seguito del
quale era stato sottoposto a fermo di indiziato
di delitto l’8 luglio e poi recluso presso il carce-
re di Velletri (RM). Gli investigatori della
Squadra Mobile di Roma, durante gli accerta-
menti, hanno riscontrato forti analogie nel

modus operandi utilizzato nei 2 episodi, rico-
struito anche grazie alla preziosa collaborazio-
ne delle vittime e alle perizie svolte dalla
Polizia Scientifica, che hanno permesso di attri-
buire entrambi gli episodi all’indagato.
L’arresto si inserisce nella più ampia azione
della Procura della Repubblica e della Squadra
Mobile capitolina tesa a contrastare il fenome-
no della violenza di genere.

Violenza sessuale alla Garbatella
Arrestato un 32 enne nigeriano, è lo stesso dello stupro di Anzio

Credit: Imagoeconomica
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Via libera dalla Giunta capito-
lina al maxiemendamento al
Bilancio capitolino già appro-
vato da Sindaco e assessori il
23 novembre scorso e poi illu-
strato all’Assemblea lunedì 18
dicembre. Grazie al reperi-
mento di nuove risorse, ad
una rimodulazione di quelle
già definite a seguito di mag-
giori entrate e ad una integra-
zione straordinaria del Fondo
Nazionale Trasporti, storica-
mente e ancora oggi sottosti-
mato, risultano 30 milioni di
euro aggiuntivi per la spesa
corrente che si aggiungono ai
300 milioni in più già appro-
vati rispetto al bilancio plu-
riennale dell’anno scorso.
Altri 162 milioni vanno inve-
ce per le spese in conto capita-
le (investimenti). Questa
significativa integrazione
consente di arrivare al voto

finale dell’Assemblea capito-
lina con un Bilancio che sfiora
complessivamente i 13 miliar-
di di euro, salendo in partico-
lare a quota 5,48 miliardi di
euro per la spesa corrente e
ben oltre 2 miliardi per le
spese destinate agli investi-
menti. In particolare, vengo-
no individuati 3 milioni di
euro in più per la manuten-
zione ordinaria sulle case

popolari di Roma Capitale, 1
milione per lo sviluppo eco-
nomico e Pari Opportunità a
partire dal sostegno ai centri
antiviolenza, 5,5 milioni di
euro per lo Sport e il Turismo,
4 milioni nel 2024 e 8 nel 2025
e nel 2026 per la gestione dei
cimiteri, quasi 6 milioni per
rafforzare le attività culturali
cittadine. Per quanto riguarda
i municipi, 4,8 milioni di euro

vanno per la manutenzione di
scuole dell’infanzia e nidi, 8
milioni per il verde, 750mila
euro per cultura e pari oppor-
tunità. Per quanto riguarda
invece le spese in conto capi-
tale ci sono 7 milioni di euro
per la realizzazione dei pro-
getti legati al verde pubblico,
5 milioni per lo sport, 6 milio-
ni per i trasporti, 15 milioni
per l’urbanistica per progetti
legati all’idea della Città dei
15 minuti e altri 3 milioni per
la digitalizzazione dei servizi,
5 milioni di euro per il
Patrimonio, quasi 19 milioni
di euro destinati agli investi-
menti dei municipi e 50 milio-
ni destinati al Csimu per
ampliare la capacità di pro-
gettazione e realizzazione di
grandi opere. Altri 55 milioni
sono invece da destinare a
tanti altri interventi sul terri-

torio, che vanno dalla manu-
tenzione del verde a quella
dei marciapiedi. “Un lavoro
prezioso per dare concretezza
alle risorse e rafforzare la
qualità degli interventi in par-
ticolare su decoro, cura della
città, sociale, sport, cultura e
casa con il contributo fonda-
mentale dell’Assemblea. Oggi
mettiamo altri 30 milioni di
euro sulle spese correnti e
altri 160 sugli investimenti
ma, da domani, siamo tutti
impegnati a costruire le
gambe sulle quali tutti i nostri
progetti diventeranno rapida-
mente realtà. Ringrazio l’as-
sessora Scozzese, tutti gli altri
componenti della Giunta e
tutti i consiglieri capitolini
per questo nuovo e significa-
tivo sforzo di sintesi” ha com-
mentato il Sindaco Roberto
Gualtieri.

30 milioni di euro in più per la spesa corrente e 162 milioni per il capitolo investimenti

Ok al maxiemendamento di Bilancio
Il primo cittadino Roberto Gualtieri: “Sforzo importante per dare concretezza a risorse
contributo fondamentale dell’Assemblea. Portiamo avanti tutti i progetti previsti”

“Doteremo la città dell’infrastruttura digitale abi-
litante più avanzata al mondo. Vogliamo creare
un ecosistema virtuoso per le imprese, che valoriz-
zi non solo gli asset tradizionali come il turismo e
l’audiovisivo, ma anche le nuove frontiere, dai
data center ai satelliti”. Lo dice in un’intervista al
‘Sole 24 ore’ il sindaco di Roma Roberto Gualtieri
in merito al contratto da 97,7 milioni con la cana-
dese Boldyn Networks per sostenere e accelerare
lo sviluppo del 5G e delle sue applicazioni. “Roma
Capitale è una delle prime amministrazioni al
mondo che investe in un’infrastruttura passiva
radiomobile per accelerare lo sviluppo del 5G. Lo
stanno facendo anche Londra, Los Angeles, New
York e Singapore, ma il nostro è il progetto più

ambizioso. Vale circa 100 milioni, di cui 33 pubbli-
ci. A gennaio cominceremo l’installazione degli
apparati in cento piazze e dentro la metro A. Dopo
pochi mesi seguiranno le altre linee, le piazze, in
cui andranno anche 850 spots wi fi, e tutto il terri-
torio di Roma in cui consentiremo la copertura
integrale della città con small cells 5G in oltre
2mila punti di presenza a beneficio di tutti gli ope-
ratori mobili. Ad aprile inizierà anche l’installazio-
ne di 1.800 sensori e moduli IoT e di circa 2mila
telecamere 5G ad alta definizione che si conclude-
rà nel giugno del 2025”. Quanto alle piaghe stori-
che di rifiuti e trasporti “le stiamo affrontando, con
investimenti, impianti e migliore pulizia, ma
anche il 5G è importante perché abilita l’utilizzo

intelligente della tecnologia per migliorare il
governo del territorio”. Gualtieri sottolinea che “il
progetto favorisce la concorrenza, perché è un
neutral host che mette a disposizione di tutti gli
operatori, a parità di condizioni, una rete a cui
possono decidere di appoggiarsi, complementare
e integrata. Siamo pronti a lavorare con loro sugli
aspetti tecnologici e gestionali relativi a questa
infrastruttura, che colma un parziale fallimento
del mercato rispetto alla necessità di maggiori
investimenti per il 5G. La sentenza del Tar è chia-
ra. Questo sistema, inoltre, è basato su microan-
tenne che consentono di usare le infrastrutture
urbane esistenti: metropolitane, lampioni, cartello-
ni pubblicitari, semafori”.

Gualtieri: “Con lo sviluppo del 5g
la Capitale sarà al top del digitale”
“A gennaio cominceremo l’installazione
degli apparati in cento piazze e dentro la metro A”

Credit: Imagoeconomica

Furto aggravato
in concorso.
In manette
due stranieri

I Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia di
Roma San Pietro hanno arre-
stato un cittadino marocchino
di 33anni e un cittadino algeri-
no di 41 anni, entrambi grave-
mente indiziati del reato di
furto aggravato in concorso. I
Carabinieri hanno notato i due
mentre si impossessavano di
uno smartphone che era custo-
dito all’interno di un’autovettu-
ra ad uso taxi, in sosta in piazza
San Marco. Ragion per cui,
hanno deciso di bloccarli e sot-
toporli ad un controllo appro-
fondito. A seguito di perquisi-
zione i Carabinieri hanno rinve-
nuto e sequestrato, oltre al
telefono appena asportato, un
dispositivo jammer funzionante
che i due uomini avrebbero
utilizzato per inibire la chiusura
centralizzata dell’autovettura.
Quindi, quando l’automobilista,
in questo caso il tassista, digita-
va il tasto del telecomando ed
era convinto di avere azionato
la chiusura centralizzata, in
effetti, il jammer disturbando le
frequenze faceva sì che le por-
tiere restassero aperte. Lavoro
facile per i malintenzionati che
potevano entrare nell’abitacolo
e agire indisturbati. In questo
caso però i due uomini sono
stati notati dai Carabinieri che li
hanno arrestati e condotti in
caserma. Il Tribunale di Roma
ha convalidato l’arresto per
entrambi. La vittima del furto
ha sporto regolare denuncia-
querela ed è ritornata in pos-
sesso del telefono.

36enne trovato
morto in strada,
sul corpo nessun
segno di violenza
Un uomo di 36 anni, romano
con precedenti, è stato trovato
morto in strada ieri mattina in
via Emilio Longoni, a Roma. A
segnalare il corpo riverso a
terra è stato un passante che
verso le 4.45 ha contattato il
112. I sanitari, arrivati sul posto

con i Carabinieri, hanno con-
statato il decesso dell’uomo
che non presentava né segni
di violenza né traumi da
impatto. L’ipotesi è che sia
morto per un arresto cardio
circolatorio ma in ogni caso è
stata disposta l’autopsia per
chiarire le cause della morte.
Sul caso indagano i
Carabinieri.

in Breve

Credit: Imagoeconomica

Una vicenda legata a una controversa
battuta d’asta che si è trasformata in
una tentata estorsione e che ha portato
all’arresto di un 72enne di Valmontone. 
La vittima, un 52enne del Bangladesh
che ha denunciato il tutto, avrebbe
avuto solo una colpa: concorrere al rial-
zo del prezzo di partenza dell’asta di
un immobile, infine assegnato alla

figlia del pensionato, e per questo
minacciato di morte e costretto entro
Natale a consegnare 20 mila euro
all’anziano. 
Il 52enne del Bangladesh a metà otto-
bre, si è rivolto ai Carabinieri di
Valmontone per denunciare il 72enne,
pensionato, riferendo che in più occa-
sioni si era recato presso la sua attività

e lo aveva minacciato di morte, davan-
ti ai suoi familiari, intimandogli la con-
segna entro Natale di 20.000 euro. 
Lo straniero nello scorso luglio aveva
partecipato all’asta di un immobile, già
di proprietà del 72enne, il cui prezzo
base di partenza era di circa 13.000
euro, poi aggiudicato alla figlia del
72enne ad un prezzo di 41.000 euro. 
Dopo tale aggiudicazione il pensiona-
to, in più occasioni, avrebbe minacciato
di morte la vittima pretendendo la
somma di 20.000 euro poiché lo ritene-
va responsabile del rialzo del prezzo
d’asta, visto che gli aveva intimato,
minacciandolo di morte, a non presen-
tare offerte poiché l’appartamento era
della sua famiglia e doveva riprender-
selo. 
L’uomo, è stato rintracciato presso la
sua abitazione e sottoposto agli arresti
domiciliari.

“Dammi 20 mila euro o ti uccido,
colpa tua se il prezzo dell’asta si è alzato”
Anziano 72enne arrestato
per tentata estorsione
ai danni di un bangladino



Allarme SMOG, Legambiente “PM10
fuori controllo a Roma e in tutto il Lazio”
Blitz di Legambiente davanti alla Regione Lazio con lo striscione
“CI SIAMO ROTTI I POLMONI” per denunciare la situazione
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Secondo i dati Arpa Lazio,
pubblicati da Legambiente,
nella nostra Regione da 4
giorni si susseguono ampi
superamenti dei valori massi-
mi consentiti per le Polveri
Sottili PM10, il cui limite di
legge è di 50 microgrammi
per metro cubo d’aria
(ug/m3) sulla media giorna-
liera. Il 20 dicembre la situa-
zione a Roma è stata di 11
centraline di monitoraggio
sulle 13 posizionate da ARPA
oltre i limiti e il 19 dicembre 9
centraline su 13, dopo il
primo superamento il 18

dicembre a Tiburtina. Picco a
Cinecittà dove si sono conteg-
giati 75 ug/m3. Secondo le
rilevazioni sembrano poi
impazziti i valori delle polve-
ri sottili in tutto il Lazio:
record negativo assoluto a
Cassino, dove il 20 dicembre
le PM10 avevano una concen-
trazione addirittura di 157
ug/m3, più del triplo del con-
sentito. Nello stesso giorno
situazione difficilissima a
Ceccano con 134 ug/m3 e il
19/12 a Frosinone con 125
ug/m3. Ulteriori superamen-
ti si sono registrati in tantissi-

mi altri comuni laziali dove
sono presenti centraline di
monitoraggio: allerta a
Colleferro, Civita Castellana,
Ciampino, Latina, Ferentino,
Anagni, Aprilia e Alatri. “Le
polveri sottili sono fuori con-
trollo a Roma e in tutto il
Lazio - dichiara Roberto
Scacchi presidente di
Legambiente Lazio - la conse-
guenza del pesantissimo traf-
fico delle automobili inqui-
nanti di questi giorni prefesti-
vi, insieme a giornate di alta
pressione e poco vento e,
nelle aree interne di riscalda-

menti a biomasse. Come dice
il nostro storico slogan che
abbiamo esposto oggi davan-
ti al palazzo dell’istituzione
regionale, ci siamo rotti i pol-
moni: c’è un’emergenza che
riguarda la salute collettiva,
quindi alla Regione Lazio
così come ai comuni più col-
piti a partire da Roma, va la
nostra richiesta di fermare in
primo luogo le auto più
inquinanti, contenendo i fero-
ci impatti dei motori endoter-
mici. Di fronte a questi nume-
ri così eclatanti non bisogna
poi fare un passo indietro

nelle politiche di riduzione
dell’inquinamento che anzi
vanno velocizzate, in tutta la
Regione e nella Capitale,
dove lo sviluppo del traspor-
to pubblico collettivo, l‘attua-
zione della Fascia Verde,
quella della Congestion

Charghe, la Cura del Ferro e
la riduzione della velocità
massima consentita su strade
e autostrade, sono oggi più
che mai urgenti per fermare
l’impatto dell’inquinamento
atmosferico sulla salute pub-
blica”.

Il 49,2% dei rifiuti urbani è riciclato ma ancora ampia la differenza rispetto alla raccolta
Rifiuti, la raccolta differenziata nazionale a +65%
La produzione in calo dell’1,8% rispetto al 2021. Il Rapporto Rifiuti Urbani Ispra - 2023
Nel 2022, la produzione nazionale
dei rifiuti urbani - poco più di 29,1
milioni di tonnellate - non è allineata
all’andamento dei principali indica-
tori socioeconomici: a fronte di incre-
menti del PIL e delle spese delle
famiglie (rispettivamente, del 3,7% e
6,1%), i rifiuti urbani diminuiscono in
tutte le macroaree geografiche. Nei
14 comuni con popolazione residente
al di sopra dei 200 mila abitanti, tra
2021 e 2022 si registra invece un lieve
incremento dello 0,4%. Questo dato
emerge dal Rapporto Rifiuti Urbani
dell’Ispra, presentato insieme al
Rapporto sul Recupero Energetico da
rifiuti in Italia, predisposto da UTILI-
TALIA in collaborazione con Ispra,
che contiene informazioni sugli
impianti di digestione anaerobica e
di incenerimento con recupero di
energia dei rifiuti in Italia. Ancora
dal Rapporto Ispra: in aumento la
raccolta differenziata nazionale che si
attesta al 65,2% della produzione
totale. Le percentuali più alte si regi-
strano in Veneto, con il 76,2%, e in

Sardegna (75,9%). Supera per la
prima volta la soglia del 50% la regio-
ne Sicilia (51,5%), che nell’ultimo
quinquennio fa registrare un aumen-
to di 22 punti percentuali. Gli
impianti di gestione dei rifiuti urba-
ni, operativi nel 2022, sono 654. Oltre
la metà sono dedicati al trattamento
della frazione organica della raccolta
differenziata anche se non tutte le
regioni ancora dispongono di strut-
ture sufficienti a trattare i quantitati-
vi prodotti. Il recupero di questa fra-
zione viene effettuato, in maniera
prevalente, negli impianti di tratta-
mento integrato anaerobico/aerobi-
co, che trattano il 50,8% dei quantita-
tivi complessivamente avviati agli
impianti di gestione della frazione
organica, seguiti dagli impianti di
compostaggio (44,4%); la restante
quota del 4,8% è gestita negli impian-
ti di digestione anaerobica. La per-
centuale di riciclaggio dei rifiuti
urbani si attesta al 49,2%, in crescita
rispetto al precedente anno (48,1%)
ma non ancora sufficiente per rag-

giungere l’obiettivo del 50% previsto
dalla normativa per il 2020 (al 2030
l’obiettivo è peraltro ben più ambi-
zioso e pari al 65%). I rifiuti urbani
complessivamente smaltiti in discari-
ca rappresentano il 17,8% del quanti-
tativo dei rifiuti prodotti a livello
nazionale (in termini quantitativi
circa 5,2 milioni di tonnellate, in calo

del 7,9% rispetto al 2021), occorre
pertanto ridurre ancora questa forma
di smaltimento per raggiungere gli
obiettivi europei. Uno dei flussi più
monitorati dall’Europa è quello degli
imballaggi e rifiuti di imballaggio,
con ambiziosi obiettivi di riciclaggio
fissati al 2025 e al 2030. Tutte le fra-
zioni merceologiche hanno già

ampiamente raggiunto i target fissati
a livello europeo per il 2025, ad ecce-
zione della plastica che comunque è
prossima all’obiettivo (48,9% a fronte
di un obiettivo del 50%). Il costo
medio nazionale annuo pro capite di
gestione dei rifiuti urbani è pari a
192,3 euro/abitante (nel 2021 era
194,5) in diminuzione di 2,2
euro/abitante. Al Centro il costo più
elevato con 228,3 euro/abitante,
segue il Sud con 202,3 euro/abitante
e infine il Nord con un costo pari a
170,3 euro/abitante. Il PNRR ha
messo a disposizione 2,1 miliardi di
euro destinandoli a due linee di inve-
stimento per le attività di gestione
dei rifiuti e i progetti innovativi di
economia circolare. Ispra si è impe-
gnato nell’attività di selezione dei
progetti e fornisce il necessario sup-
porto nella fase di monitoraggio del
Programma nazionale di gestione dei
rifiuti, inserito tra le riforme struttu-
rali PNRR, per verificarne lo stato di
attuazione e valutare l’efficacia degli
obiettivi proposti.

Ha un ictus, salvato dai finanzieri
U.C., di 69 anni, si presenta presso la Caserma di Anagni per ringraziarli
Piacevole sorpresa presso la
caserma della Guardia di
Finanza di Anagni, ove il
signor U.C., di anni 69, si è
presentato per ringraziare i
Finanzieri che, in precedenza,
attraverso il loro intervento,
gli hanno salvato la vita. Nello
scorso mese di settembre,
infatti, una pattuglia di
Finanzieri della Tenenza di
Anagni, in servizio di pubbli-
ca utilità “117”, notava un’au-
tovettura Nissan Micra che
procedeva con andatura poco
lineare e si accostava sul ciglio
della strada con le quattro
frecce di emergenza nei pressi

del casello autostradale di
Ferentino. I Finanzieri si avvi-
cinavano all’autovettura e
dopo aver visto al suo interno
un uomo visibilmente prova-
to, non in grado di interagire e
che lamentava forti dolori al
braccio, comprendevano
immediatamente la gravità
della situazione, motivo per
cui richiedevano l’intervento
urgente di un’autombulanza.
Nel contempo, i Finanzieri si
adoperavano per mantenere
vigile il guidatore, assicuran-
dogli l’assistenza necessaria
ed il conforto morale. Il suc-
cessivo rapido intervento del

personale medico consentiva
di diagnosticare un ictus in
corso, motivo per cui il condu-
cente dell’autovettura veniva
condotto presso l’Ospedale F.
Spaziani di Frosinone, ove gli
venivano prestate le necessa-
rie cure del caso. Al termine
della vicenda il signor U.C.,
ormai ristabilitosi e visibil-
mente commosso, ha espresso
il suo compiacimento e ringra-
ziamento non solo nei con-
fronti dei Finanzieri che gli
hanno salvato la vita, ma di
tutte le Fiamme Gialle per la
loro preziosa attività a servizio
della collettività.
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Il rilancio turistico della
Capitale convince gli investi-
tori internazionali. Nel 2023 i
più grandi e prestigiosi mar-
chi del lusso hanno scelto
Roma per l’apertura di nuove
strutture alberghiere: secondo
la classifica stilata da Luxury
Travel Intelligence la Città
Eterna è seconda al mondo
solo a Londra. La Capitale
batte dunque New York,
Qatar, Sydney, Singapore,
Tokyo e tutte le altre capitali
europee in termini di attratti-
vità e visione turistica presen-
te e futura. “L’arrivo delle
realtà alberghiere più presti-
giose è un riconoscimento
importante per Roma, un’al-
tra dimostrazione che la capi-
tale è tornata attrattiva. Il
record di flussi turistici, quel-
lo di biglietti venduti per i
concerti, il ritorno dei grandi
eventi sportivi, la crescita
degli investimenti internazio-
nali a livelli che non si vede-

vano da anni, a partire dalle
aziende più innovative, sono
tutti segnali che testimoniano
di una città in movimento
verso il futuro. Vogliamo
cambiare il volto della
Capitale, lo stiamo facendo
con una mole di interventi e di
investimenti senza precedenti

e proseguiremo con sempre
maggior impegno su questa
strada nei prossimi anni” ha
commentato il Sindaco
Roberto Gualtieri. “I grandi
brand dell’hotellerie interna-
zionale stanno puntando con
decisione sulla nostra città,
dando prova di un clima di

rinnovata fiducia sulle pro-
spettive presenti e future della
Capitale. Diverse strutture,
Bulgari e Six Senses in cima
alla lista, hanno già aperto i
battenti e da qui al 2024 assi-
steremo a un rapido incre-
mento del comparto 5 stelle e
5 stelle lusso, con una crescita
stimata nei prossimi 3 anni
del 30% che addirittura rad-
doppierà nel giro di cinque
anni. Il turismo luxury è un
segmento fondamentale per lo
sviluppo economico ed occu-
pazionale di Roma. È un setto-
re in grande espansione che
abbiamo promosso nelle fiere
internazionali del turismo ma
che sta anche godendo del-
l’immagine più moderna e
dinamica di Roma data dai
grandi eventi culturali e spor-
tivi che abbiamo portato in
città”. Lo afferma Alessandro
Onorato assessore di Roma
Capitale a Turismo, Grandi
Eventi, Moda e Sport.

Turismo - La città eterna secondo Luxury Travel Intelligence è seconda al mondo dopo Londra

I migliori hotel di lusso scelgono Roma
Nel 2023 la Capitale incassa anche la fiducia delle grandi catene alberghiere dedicate di fascia alta

Oltre 800 adozioni nei due canili di Muratella e Ponte Marconi nel
2023, con una vasta rappresentanza di decine di cittadini e fami-
glie adottanti che oggi hanno partecipato alla prima ‘Festa della
adozioni’ organizzata dall’assessorato all’Ambiente di Roma
Capitale. ‘Jingle Pets’, questo il titolo dell’iniziativa che ha visto
anche la presenza delle associazioni convenzionate con i canili di
Roma, che insieme a operatrici e operatori ogni giorno si prendo-
no cura degli oltre 800 cani ospitati nelle strutture del Comune e
in quelle convenzionate. Spazio anche ai gatti, con la presenza
all’iniziativa delle associazioni che si occupano dell’Oasi felina di
Porta Portese e dei quattro gattili convenzionati e che ogni anno
danno in adozione alle famiglie romane tra i 450 e i 500 mici.
Un’occasione per riconoscere e dare valore al gesto di altruismo
compiuto da chi ha scelto di adottare un animale, e insieme per
rilanciare la campagna per le adozioni consapevoli dei cani e dei
gatti ospitati nelle strutture di Roma Capitale. “Con questa bellis-
sima giornata pensata in occasione del Natale abbiamo voluto
dire grazie, a nome di tutta la città, alle tante persone e famiglie
che hanno scelto di compiere un importante gesto d’amore. Un
momento per incontrarci e creare, insieme a tutti loro, una comu-
nità che si riconosce e che è capace di darsi mutuo sostegno.
Anche per questo abbiamo voluto realizzare il kit dell’adottante
consistente in uno zainetto con un giochino, una ciotola da viag-
gio, una bandana e un porta sacchetti, che a partire da domani
verrà donato a chi adotterà un cane. Un grazie va anche alle asso-
ciazioni che ogni giorno svolgono nei canili e nei gattili di Roma
un prezioso lavoro volontario”, ha dichiarato l’assessora
all’Ambiente di Roma Capitale Sabrina Alfonsi. “Amare e pren-
dersi cura degli animali è nel cuore e nella tradizione di Roma -
ha aggiunto -, e noi vogliamo dare a questa storia la giusta impor-
tanza e continuità. Per questo daremo sempre più impulso alle
campagne per le adozioni, ricordando che un animale non è un
regalo di Natale e che un’adozione deve essere una scelta compiu-
ta in maniera consapevole. L’appello alle romane e ai romani è
dunque a venire nelle nostre strutture e ad allargare le loro fami-
glie e il loro cuore”.

A Muratella la prima
festa delle adozioni
L’assessore Alfonsi: “Avanti con l’impegno
per dare un casa a cani e gatti di Roma”

Nel piazzale dell’Istituto per Ispettori di
Nettuno, lo scorso 16 dicembre, si è tenuta
un’eccezionale festa dedicata al personale
e alle loro famiglie, trasformando l’am-
biente con un clima natalizio vivace e coin-
volgente. L’evento ha suscitato un’enorme
partecipazione e entusiasmo tra i presenti,
regalando momenti indimenticabili sia ai
più piccoli che agli adulti. L’arrivo di
Babbo Natale ha contribuito a creare un’at-
mosfera magica, consentendo ai figli e ai
nipoti del personale dell’Istituto, insieme
al personale del vicino commissariato di
Anzio, di vivere ore di divertimento e
gioia. Le attività proposte hanno riscosso
grande interesse e coinvolgimento: lo spet-
tacolo del personale cinofilo ha affascinato
pubblico di tutte le età, mentre l’arrivo di
Babbo Natale a bordo di una luminosa
Jeep della Polizia ha generato emozioni
uniche nei bambini, coinvolgendo anche

gli adulti. In un’area appositamente allesti-
ta, i più piccoli hanno avuto la possibilità
di esprimere la propria creatività scriven-
do le loro letterine, mentre Babbo Natale,
accanto alla sua personale buca delle lette-
re, ha accolto e ascoltato le richieste di tutti.
Nel frattempo, sul tatami, gli atleti del
Karate e paraKarate hanno offerto una
dimostrazione della loro maestria, con la
presenza di campioni internazionali, rega-
lando emozioni e ammirazione al pubbli-
co. Il gruppo giovanile delle Fiamme Oro

ha simulato incontri di boxe coinvolgendo
tutti i bambini, compreso Babbo Natale,
che ha partecipato indossando i guantoni.
La gara di torte, organizzata nell’evento, è
stata molto apprezzata dai presenti.
L’evento è stato frutto della collaborazione
di numerose organizzazioni sindacali
della Polizia e del personale civile del
Ministero dell’Interno, tra cui SIULP, SAP,
FSP, FLP, SILP/CGIL, SIAP e della
Associazione Nazionale Polizia di Stato,
che hanno espresso gratitudine al
Direttore della scuola di Polizia, il dottor
Vincenzo Avallone, per aver concesso
l’utilizzo della struttura per una giornata
così straordinaria. Questa festa rimarrà
certamente impressa nei ricordi di tutti i
bambini partecipanti, rappresentando
un’espressione tangibile di come la Polizia
sia vicina alla comunità anche nei momen-
ti di festa. 

Celebrazione Natalizia: giornata magica
all’Istituto della Polizia di Stato di Nettuno

“Tra Natale e Capodanno a Roma registre-
remo un nuovo record di arrivi e di pre-
senze turistiche. Oltre il 37 per cento in più
rispetto allo scorso anno, che già aveva
aggiornato l’anno straordinario pre-covid
del 2019. Sono i dati certificati dall’Ente
bilaterale del turismo del Lazio, che con-
fermano quanto Roma sia tornata appeti-
bile sul mercato turistico internazionale.
Grazie al lavoro di pianificazione e di pro-
mozione dei grandi eventi che insieme al
sindaco Gualtieri abbiamo messo in
campo in questi mesi”. Lo ha detto
Alessandro Onorato assessore di Roma
Capitale ai grandi eventi, turismo, moda e
sport. “Sotto Natale - aggiunge l’assessore

Onorato - nelle strutture ricettive di
Roma Capitale sono stimati
310mila arrivi e 703mila pre-
senze, rispettivamente
+37,78% e +37,84% rispetto
allo stesso periodo del 2022.
Roma vola anche rispetto ai
dati del 2019: in questo caso
si registra un +22,68% di arrivi
e +23,44% di presenze”. “Ancora
maggiori le prenotazioni alberghiere
raccolte da Ebtl per il Capodanno, quando
gli arrivi tra strutture alberghiere e bnb
saranno 388mila e le presenze 925mila,
rispettivamente +31,97% e +35,04% rispet-
to allo stesso periodo dello scorso anno.

Con i quattro spettacoli di avvicina-
mento nelle piazze e nei quartie-

ri e il Concertone di fine anno
al Circo Massimo abbiamo
dato ai turisti un motivo in
più per scegliere di visitare
Roma e festeggiare in piazza

l’arrivo del nuovo anno. Con
Blanco, Lazza e Francesca

Michielin sul palco del Circo
Massimo insieme alla squadra di RDS

avremo un Capodanno sicuramente più in
linea con i gusti delle ragazze e dei ragaz-
zi, che arriveranno da ogni parte d’Italia
dando un’ulteriore spinta anche al turismo
under 30”.

L’Ente bilaterale del turismo del Lazio certifica la rimonta di Roma a livello internazionale
Turismo da record tra Natale e Capodanno
La soddisdfazione dell’assessore Onorato: “+37% di arrivi e di presenze di turisti”
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“Anche nel servizio qui nella
Curia è importante restare in
cammino, non smettere di cer-
care e di approfondire la verità,
vincendo la tentazione di resta-
re fermi e di ‘labirintare’ den-
tro i nostri recinti e nelle nostre
paure”. Così Papa Francesco
ricevendo in udienza i cardina-
li e i superiori della Curia
romana per la presentazione
degli auguri natalizi “Le paure,
le rigidità, la ripetizione degli
schemi generano staticità, che
ha l’apparente vantaggio di
non creare problemi - quieta
non movere -, ci portano a gira-
re a vuoto nei nostri labirinti,
penalizzando il servizio che
siamo chiamati a offrire alla
Chiesa e al mondo intero”. “E
restiamo vigilanti contro il fis-
sismo dell’ideologia, che spes-
so, sotto la veste delle buone
intenzioni, ci separa dalla real-
tà e ci impedisce di cammina-
re”. “Invece siamo chiamati -
ha sottolineato il Pontefice - a
metterci in viaggio e cammina-
re, come fecero i Magi, seguen-
do la Luce che vuole sempre
condurci oltre e che talvolta ci
fa cercare sentieri inesplorati e
ci fa percorrere strade nuove”.
“Quando il servizio che svol-
giamo rischia di appiattirsi, di
‘labirintare’ nella rigidità o
nella mediocrità, quando ci
troviamo ingarbugliati nelle
reti della burocrazia e del ‘tira-
re a campare’, ricordiamoci di
guardare in alto, di ripartire da
Dio, di lasciarci rischiarare
dalla sua Parola, per trovare
sempre il coraggio di ripartire.
E non dimentichiamo che dai
labirinti si esce solo ‘da
sopra’“. Per il Papa “ci vuole
coraggio per camminare, per
andare oltre. È questione di
amore. Mi piace ricordare la
riflessione di uno zelante sacer-
dote sull’argomento, che può
aiutare anche noi nel nostro
lavoro di Curia. Egli dice che si
fa fatica a riaccendere le braci
sotto la cenere della Chiesa. La
fatica, oggi, è quella di trasmet-
tere passione a chi l’ha già
persa da un pezzo”. “Il discer-
nimento deve aiutarci, anche
nel lavoro della Curia, a essere
docili allo Spirito Santo, per
poter scegliere gli orientamenti
e prendere le decisioni non in
base a criteri mondani, o sem-
plicemente applicando dei

regolamenti, ma secondo il
Vangelo”. “Per tutti noi - ha
sottolineato il Pontefice - è
importante il discernimento,
questa arte della vita spirituale
che ci spoglia della pretesa di
sapere già tutto, dal rischio di
pensare che basta applicare le
regole, dalla tentazione di pro-
cedere, anche nella vita della
Curia, semplicemente ripeten-
do degli schemi, senza consi-
derare che il Mistero di Dio ci
supera sempre e che la vita
delle persone e la realtà che ci
circonda sono e restano sem-
pre superiori alle idee e alle
teorie. La vita è superiore alle
idee, sempre”. “Abbiamo biso-
gno di praticare il discerni-
mento spirituale, di scrutare la
volontà di Dio, di interrogare
le mozioni interiori del nostro
cuore, per poi valutare le deci-
sioni da prendere e le scelte da
compiere”. “A sessant’anni dal
Concilio, ancora si dibatte sulla
divisione tra “progressisti” e
“conservatori”, mentre la diffe-
renza centrale è tra “innamora-
ti” e “abituati”. Questa è la dif-
ferenza. Solo chi ama cammi-
na”. Lo ha ammonito il Papa
nel passaggio finale del lungo e
articolato discorso alla Curia.
“Fratelli, sorelle, grazie per il
vostro lavoro e per la vostra
dedizione. Nel nostro lavoro,
coltiviamo l’ascolto del cuore,
mettendoci così a servizio del
Signore imparando ad acco-
glierci, ad ascoltarci tra di noi;
esercitiamoci nel discernimen-
to, per essere una Chiesa, che
cerca di interpretare i segni
della storia con la luce del
Vangelo, cercando soluzioni
che trasmettono l’amore del
Padre; e restiamo sempre in
cammino, con umiltà e stupo-
re, per non cadere nella pre-
sunzione di sentirci arrivati e
perché non si spenga in noi il
desiderio di Dio. E grazie
soprattutto per il lavoro svolto
nel silenzio. Ascoltare, discer-

nere, camminare”, ribadisce
Francesco. “Il Signore Gesù,
Verbo Incarnato, ci doni la gra-
zia della gioia nel servizio
umile e generoso. E, per favo-
re, mi raccomando non perdia-
mo il senso dell’umorismo.
Che è salute”.

“L’annuncio del Natale
è fondamentale in questo
mondo segnato dalle guerre”
“Il Mistero del Natale ridesta il
nostro cuore allo stupore -
parola chiave - di un annuncio
inatteso: Dio viene, Dio è qui in
mezzo a noi e la Sua luce ha
squarciato per sempre le tene-
bre del mondo”. Così Papa
Francesco ricevendo in udien-
za i cardinali e i superiori della
Curia romana per la presenta-
zione degli auguri natalizi.
“Abbiamo bisogno di ascoltare
e ricevere sempre questo
annuncio, soprattutto in un
tempo ancora tristemente
segnato dalle violenze della
guerra, dai rischi epocali a cui
siamo esposti a causa dei cam-
biamenti climatici, dalla pover-
tà, dalla sofferenza, dalla fame
- c’è fame nel mondo - e da
altre ferite che abitano la nostra
storia”. “È confortante scoprire
che anche in questi ‘luoghi’ di
dolore come in tutti gli spazi
della nostra fragile umanità,
Dio si fa presente in questa

culla, la mangiatoia che oggi
Egli sceglie per nascere e per
portare a tutti la l’amore del
Padre; e lo fa con lo stile di Dio:
vicinanza, compassione, tene-
rezza. Questo è lo stile di Dio,
vicinanza, compassione, tene-
rezza”, ha aggiunto. “Anche
nella Curia c’è bisogno di
imparare l’arte dell’ascolto”,
“con il cuore e in ginocchio”, in
umiltà. Così Papa Francesco
ricevendo in udienza i cardina-
li e i superiori della Curia
romana per la presentazione
degli auguri natalizi. “Prima
dei nostri doveri quotidiani e
delle nostre attività, soprattut-
to prima dei ruoli che rivestia-
mo, occorre riscoprire il valore
delle relazioni, e cercare di spo-
gliarle dai formalismi, di ani-
marle di spirito evangelico,
anzitutto ascoltandoci a vicen-
da. Con il cuore e in ginoc-
chio”, ha sottolineato.
“Ascoltiamoci di più, senza
pregiudizi, con apertura e sin-
cerità; con il cuore in ginocchio.
Ascoltiamoci, cercando di
capire bene cosa dice il fratello,
di cogliere i suoi bisogni e in
qualche modo la sua stessa
vita, che si nasconde dietro
quelle parole, senza giudica-
re”, ha aggiunto il Pontefice. -
“A volte, anche nella comuni-
cazione tra di noi, rischiamo di
essere come dei lupi rapaci:

cerchiamo subito di divorare le
parole dell’altro, senza ascol-
tarle davvero, e immediata-
mente gli rovesciamo addosso
le nostre impressioni e i nostri
giudizi. Invece, per ascoltarsi
c’è bisogno di silenzio interio-
re, ma anche di uno spazio di
silenzio tra l’ascolto e la rispo-
sta”. “Non è un ping-pong.
Uno spazio di ascolto, capire e
poi la risposta”, ha aggiunto a
braccio. “Prima si ascolta, poi
nel silenzio si accoglie, si riflet-
te, si interpreta e, soltanto
dopo, possiamo dare una
risposta”.

L’omaggio al card. Giovanni
Battista Re: “Che energia 
questo novantenne!”
Il Papa, accolto dall’applauso
dei suoi collaboratori all’arrivo
nell’Aula della Benedizione
per gli auguri di Natali, al ter-
mine del suo discorso ha salu-
tato cardinali e vescovi uno ad
uno. Iniziando il discorso, ha
reso omaggio al decano del
Collegio cardinalizio, il cardi-
nale Giovanni Battista Re che
ha rivolto l’indirizzo di saluto
al Papa a nome dei cardinali:
“Vorrei ringraziare il cardinale
Re per le sue parole. E poi per
l’energia. Un novantenne con
questa energia!”. Il Papa, dopo
avere incontrato i collaboratori
della Curia romana per gli
auguri di Natale, nell’Aula
Paolo VI, ha incontrato i dipen-
denti della Santa Sede e del
Governatorato dello Stato
della Città del Vaticano, con i
familiari, per gli auguri di
Natale. Francesco ha omaggia-
to i suoi collaboratori di Curia
con il suo libro ‘Santi, non
mondani. La grazia di Dio ci
salva dalla corruzione’. In
dono ai cardinali anche un
volume sul Natale con omelie
e discorsi di Bergoglio. “Oggi
viviamo in un tempo che a
volte appare ossessionato dal-
l’apparire, tutti cercano di met-

tere in vetrina se’ stessi. C’è il
tempo del trucco, tutti si truc-
cano, non solo la faccia, ma si
truccano l’anima e questo è
brutto e cercano di mettere in
vetrina se stessi, apparire, spe-
cialmente con i cosiddetti
social”. Così Papa Francesco
ricevendo i dipendenti della
Santa Sede e del
Governatorato dello Stato
della Città del Vaticano, con i
rispettivi familiari, per gli
auguri di Natale. “È un po’
come volere dei preziosi bic-
chieri di cristallo senza preoc-
cuparsi che il vino sia buono. Il
vino buono lo si beve in un
‘vaso’ (bicchiere in spagnolo,
ndr) comune”, ha aggiunto a
braccio. “Ma in famiglia le
apparenze e le maschere non
contano - in famiglia si sa tutto
- o comunque durano poco; ciò
che conta è che non venga a
mancare il vino buono del-
l’amore, della tenerezza e della
comprensione reciproca. E
questo è lo stile di Dio: la vici-
nanza, la compassione e la
tenerezza”. “Non dimenticare
questo: il bene cresce senza
fare rumore e dà quella pace,
quella gioia al cuore che è tanto
bella”. Così a braccio Papa
Francesco ricevendo i dipen-
denti della Santa Sede e del
Governatorato dello Stato
della Città del Vaticano, con i
rispettivi familiari, per gli
auguri di Natale. “Il vostro
lavoro qui in Vaticano si svolge
per lo più nel nascondimento
quotidiano, spesso portando
avanti cose che possono sem-
brare insignificanti e che, inve-
ce, contribuiscono a offrire un
servizio alla Chiesa e alla socie-
tà“, ha sottolineato il Pontefice
che ha ringraziato per il lavoro
svolto esortando a continuarlo
“con spirito di gratitudine, con
serenità e con umiltà, e dando
proprio lì - ha aggiunto -, nelle
relazioni con i vostri colleghi e
colleghe, testimonianza cristia-
na”. 
“Guardate il nascondimento e
la piccolezza di Gesù nella
grotta; guardate la semplicità
del presepe che avete fatto a
casa; e state certi che il bene,
anche quando è nascosto e
invisibile, cresce senza fare
rumore, si moltiplica in modo
inaspettato e diffonde il profu-
mo della gioia”.

Papa Francesco alla Curia Romana
“Non smettere di cercare la verità”
“Restiamo vigilanti contro il fissismo dell’ideologia che ci separa dalla realtà”



Ufficializzata la scelta per i ragazzi della Don Milani, la didattica nell’aula teatro
Il Consiglio d’Istituto ha deciso
Gli alunni restano a Valcanneto

Dopo l’annuncio dell’Amministrazione
comunale degli artisti che allieteranno la
notte di Capodanno in piazza Santa Maria,
le polemiche non hanno impiegato molto
tempo prima di sollevarsi. Ieri pubblicava-
mo la posizione di due esponenti dell’op-
posizione in consiglio comunale, Salvatore
Orsomando e Luigino Bucchi, contrari
all’esibizione di Giancane e i suoi testi con-
tro i bambini e gli anziani. Oggi prende
posizione il neo consigliere Alessandro
Fondate, entrato al posto della dimissiona-

ria Anna Lisa Belardinelli. Ma la sua posi-
zione è differente: “Io non voglio commen-
tare la scelta dell’artista, anche se a me per-
sonalmente non piace - afferma Fondate -

Vorrei invece sottolineare il fatto che come
ogni anno i nostri amministratori, noti per
la loro improvvisazione, si riducano all’ul-
timo momento nell’organizzare gli eventi
delle festività natalizie, dovendosi poi
accontentare di quello che avanza, e spen-
dendo magari più di quanto si avrebbe
potuto”. “Il mio suggerimento - dice anco-
ra Fondate - è quello di iniziare a program-
mare eventi e attività per tempo. Dopo 11
anni dovrebbero essere degli esperti, inve-
ce sembrano dei dilettanti allo sbaraglio”.

Programma degli eventi di Natale: il consigliere comunale d’opposizione attacca il Comune
sulla mancanza di organizzazione nonostante undici anni di amministrazione comunale

Fondate: “Dilettanti allo sbaraglio”

Il Consiglio d’Istituto ha deci-
so: nessuno spostamento per
gli alunni dell’IC Don Milani di
Cerveteri. Gli alunni di
Valcanneto potranno continua-
re a studiare all’interno della
stessa sede, ma una delle classi
dovrà fare lezione in aula tea-
tro. Questo cambiamento inter-
no durerà almeno fino a giu-
gno, per il prossimo anno
dipenderà dal numero di iscri-
zioni. Nel corso del consiglio, il
preside Riccardo Agresti ha
dichiarato che le polemiche

legate alla riorganizzazione dei
plessi sarebbero meramente
politiche e che i diversi ricorsi
non hanno evidenziato alcuna
irregolarità nella procedura. E

poi ancora: “E’ una scelta che
didatticamente aborro, ma
democraticamente devo rispet-
tarla. Le decisioni del Consiglio
d’Istituto sono sovrane”.

Il preside ha poi parlato delle
problematiche igienico-sanita-
rie: “La ASL ha evidenziato
solo minimi problemi, il
Comune ha provveduto in
parte e sta proseguendo con
altri lavori richiesti dal nostro
RSPP. 
Nel secondo sopralluogo della
ASL la Scuola è stata diffidata
dall’avere classi numerose. 
Lo spostamento non ha causato
alcun problema di affollamen-
to per cui “non serve e non è
risolutivo tornare indietro”.
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Sarà visitabile dalle 11:00
del 26 dicembre. Parteciperà
anche Agostino De Angelis
S. Stefano,
apertura straordinaria
della “Tomba
delle Cinque Sedie”
Con il patrocinio della
Soprintendenza, del GAR e
del Comune di Cerveteri, il
26 dicembre ci sarà un’aper-
tura straordinaria della Tomba
delle Cinque Sedie di
Cerveteri. Per l’occasione, è
prevista una visita guidata a
cura del Gruppo
Archeologico Romano sezio-
ne Cerveteri - Ladispoli -
Tarquinia a partire dalle ore
11:00. Ai festeggiamenti di
Santo Stefano, si unirà anche
l’attore e regista Agostino De
Angelis.

A Cerveteri
apre Burger King
Sulla Settevene Palo
apertura prevista
entro la fine dell’anno
Passando sulla Settevene Palo,
vicino allo svincolo autostra-
dale, non si può fare a meno
di notare una nuova insegna
luminosa. Le voci circolavano
in fretta ed ora si ha finalmen-
te l’ufficialità: a Cerveteri apre
Burger King. Da mesi i cantieri
stanno procedendo in manie-
ra spedita e il momento del-
l’apertura è sempre più vicino.
La grande catena di ristorazio-

ne fast food statunitense sbar-
ca in terra Etrusca, proprio
accanto al Supermercato
Decò, a poche centinaia di
metri dal diretto concorrente
McDonald’s all’ingresso di
Ladispoli. Taglio del nastro,
previsto entro la fine dell’an-
no. Oltre 400metri quadrati
interni tra cucina e sala, uno
spazio esterno con oltre 100
posti a sedere, una grande
area giochi e all’interno una
play virtual king per ospitare
ed intrattenere i più piccoli.
Sarà luogo, oltre che di risto-
ro “al volo”, anche di feste di
compleanno e momenti con-
viviali. Un’apertura che creerà
anche nuovi posti di lavoro,
più che mai fondamentali in
questo particolare contesto
storico. Un augurio sincero
alla nuova attività per questa
“avventura etrusca”.

Un coraggioso asinello ed i
suoi amici diventeranno gli
inaspettati eroi del Natale
e ci trascineranno
in un susseguirsi
di avventurosi e divertenti
colpi di scena
A Cerveteri la Natività
con “Gli eroi del Natale”
La Biblioteca Comunale di
Cerveteri “Nilde Iotti” per
venerdì 22 dicembre alle ore
17:00, ha organizzato una pro-
iezione dal titolo “Gli eroi del
Natale”, un film d’animazione
per grandi e piccini, che raccon-
ta la storia più antica e cono-
sciuta di tutti i tempi: la
Natività. Questa volta, a rac-
contarci le vicende riguardanti
la natività di Gesù, saranno i
simpatici animaletti protagonisti
dei nostri presepi. Un coraggio-
so asinello ed i suoi amici
diventeranno gli inaspettati eroi
del Natale e ci trascineranno in
un susseguirsi di avventurosi e
divertenti colpi di scena.
Ingresso gratuito. Venerdì 22
dicembre ore 17:00 - Palazzo
del Granarone – Sala Consiliare.

in Breve

Voglio esprimere la più sentita gratitudine all’azienda Operation
per la straordinaria donazione fatta in queste ore - ha detto il
Sindaco Elena Gubetti - 50 pacchi natalizi destinati alle famiglie
più bisognose della nostra comunità. Grazie alla generosità di
Operation, quest’anno i nuclei familiari individuati dai nostri
servizi sociali riceveranno non solo il consueto pacco alimentare,
ma anche un piccolo regalo per allietare i giorni di festa. I pacchi
saranno consegnati, come di consueto, dalla nostra Protezione

Civile - ha aggiunto il Sindaco - un sentito ringraziamento va a
Renato Bisegni e a tutto il corpo dei volontari per l’immenso
lavoro che svolgono quotidianamente. L’Azienda Operation, che
conta 940 dipendenti e opera tra Lazio e Sicilia, ha dimostrato un
esemplare senso di responsabilità sociale e vicinanza alla comu-
nità locale. Di questi dipendenti, ben 22 sono nostri concittadini,
il che rende ancora più prezioso questo gesto di solidarietà che
coinvolge direttamente il nostro tessuto sociale.

Saranno consegnati dalla Protezione Civile alle famiglie individuate dai servizi sociali
Un generoso dono natalizio: l’azienda Operation
regala 50 pacchi di Natale alle famiglie più bisognose



Grande successo per il corso di disostruzione delle vie aeree che si è
tenuto in biblioteca a cui hanno cittadini, associazioni e volontari, anche
da centri limitrofi. “Sono molto soddisfatto del successo di questo even-
to -ha commentato Biagio Camicia, delegato alla formazione - più di 130
persone hanno fruito del corso in aula, tutti i partecipanti hanno svolto
inoltre pratica sui manichini. Inoltre l’interprete Lis prosegue Camicia è
stata gradita dai partecipanti sordi, il tutto coordinato dal delegato
Marco Cecchini. Molte persone ci hanno chiesto di replicare il corso in
futuro e già abbiamo la disponibilità del Nucleo subacqueo Cerveteri
Ladispoli, che ringraziamo ancora. Il progetto della formazione gratuita
a Ladispoli dell’amministrazione del Sindaco Alessandro Grando piace,
quindi come già annunciato nel prossimo anno ci saranno tantissime
altre iniziative”. Hanno presenziato al corso l’assessore alla sanità
Alessandra Feduzi e il consigliere comunale Marco Penge che hanno
visionato lo svolgimento delle simulazioni da parte dei partecipanti.

Al via il laboratorio sartoriale per le donne
in difficoltà L’obiettivo: cucire non solo
abiti, ma anche nuove speranze

Riparte “Fili
di Speranza”

Un viaggio nel gusto, tra buoni sentimenti e canti di Natale. Rappresentazione completa
e funzionante ad opera degli entusiasti bambini della sezione D della scuola dell’infanzia

Un forno d’altri tempi allestito
dai ragazzi della Corrado Melone
Anche quest’ anno alla
Corrado Melone gli infaticabi-
li folletti (ragazzi, bambini,
genitori, professori, insegnan-
ti) guidati dal dirigente scola-
stico Riccardo Agresti e dalla
sua prima collaboratrice
Stefania Pascucci hanno vesti-
to a festa la propria scuola per
regalare alla città di Ladispoli
un sogno di Natale. I pescioli-
ni della sezione D della scuola
dell’infanzia come al solito si
sono tuffati nell’esperienza
allestendo ed animando un
bellissimo forno, nella serata
ciascuno ha potuto sperimen-
tare le proprie qualità di for-
naio; hanno impastato, infor-
nato, spianato, sporzionato gli
impasti intonando canti di
Natale. I visitatori si sono
lasciati emozionare dalle
meravigliose ambientazioni e
coinvolgere dai canti melodio-
si. Al termine di questo viag-
gio nei buoni sentimenti si
sono fatti ingolosire da tante

leccornie presenti alla taverna
Melone, dove solerti cuochi
hanno preparato ottimi fritti,
pizze gourmet, dolcini della
tradizione e vino brûlé, golosi
panini e come dimenticare la
coccola dolce della cioccolata
calda offerta dalla fondazione
Daniele Nica. È stata una sera-
ta indimenticabile resa ancor
più preziosa dalla mirabile
partecipazione dei piccoli
pesciolini della sezione D.

Torna a grande richiesta il laboratorio sartoriale per aiutare le
donne in difficoltà a trovare un nuovo stimolo nella formazio-
ne e soprattutto l’opportunità di un lavoro artigianale. Il labo-
ratorio “Fili di Speranza, sartoria “missionaria” a Ladispoli, è
stato avviato insieme alla confraternita Santa Maria del
Rosario per aiutare le donne in difficoltà e insegnare l’arte di
cucire nuove speranze. All’incontro sono intervenute le Suore
della Carità per presentare il nuovo corso di cucito promosso a
Ngaoundal, in Camerun insieme alla Fondazione Thouret
onlus. “Grazie a tutte le volontarie, a Monsignor Alberto
Mazzola e all’amministrazione della Città di Ladispoli, che - ha
detto Anna Moccia della associazione promotrice “Terra e
Missione” - ripongono in noi tanta fiducia e supportano le
nostre attività. L’obiettivo delle 20 lezioni gratuite è quello di
far diventare autonome le partecipanti con ago e filo ma anche
tessere nuove opportunità per ricominciare e dare spazio alla
creatività. In totale sono 10 i posti disponibili per partecipare
gratuitamente alle lezioni, che si terranno nella sala parroc-
chiale di S. Maria del Rosario, con accesso in via Odescalchi
181. Non sono necessarie competenze tecniche di base ma sono
indispensabili motivazione e passione per il lavoro sartoriale.
In più da quest’anno saranno disponibili cinque posti in più
per religiose e consacrate.” Il corso, lanciato in collaborazione
con la Caritas di Porto-Santa Rufina e Ciofs Fp Lazio, con il
patrocinio del Comune di Ladispoli, è strutturato come un
vero e proprio laboratorio pratico: 60 ore, articolate su 20
incontri svolti in presenza il sabato mattina, in cui si esplorerà
l’arte del cucito, partendo dalle nozioni base delle riparazioni
e del restyling, fino ad arrivare a confezionare semplici capi di
abbigliamento o accessori, che saranno presentati durante la
cerimonia di fine corso. A tutte le iscritte verrà rilasciato un
attestato di partecipazione, oltre al supporto nella redazione
del curriculum e all’attività di accompagnamento nella ricerca
di un lavoro.

Camilla Augello

Ladispoli città della formazione gratuita
Più di 130 persone hanno partecipato al corso di disostruzione delle vie aeree 
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Il sindaco Alessandro Grando ha visitato il
“Giardino di Annalisa”, la sede
dell’Associazione Nuove Frontiere Onlus,
per il tradizionale scambio di auguri di
Natale. “E’ stata anche l’occasione - ha com-
mentato il sindaco Alessandro Grando - per
assaggiare i dolci preparati dai ragazzi che
stanno frequentando il laboratorio di
pasticceria e colazione solidale, un progetto
della cooperativa Cassiavas. Un ringrazia-
mento particolare a tutti i ragazzi per la
calorosa e dolcissima accoglienza e alla pre-
sidente Cesarina Olivan e a tutti i collabora-
tori per il lavoro che viene svolto quotidia-
namente”. Presente alla visita anche la con-
sigliera Daniela Marongiu.

Al tradizionale scambio di auguri presente anche la consigliere Daniela Marongiu
Il sindaco Grando visita il “Giardino di Annalisa”,
sede dell’associazione Nuove Frontiere Onlus



Intervengono le Guardie Zoofile Ambientali Norsaa, Roma Capitale e Polizia

Chiuso il canile lager di Fiumicino
Sequestrati 36 cani e 3 cavalli, sigilli all’area da parte del Commissariato e all’abitazione
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Riceviamo e pubblichiamo:
“Roma, Fiumicino: su delega
della Procura della
Repubblica di Roma alle
prime luci dell’alba i nostri
operatori con la Polizia di
Stato e la Polizia Locale Roma
Capitale hanno fatto accesso
in una proprietà per notifica-
re dei provvedimenti.
Effettuato l’accesso di rito e
notificati gli atti gli operanti
hanno proceduto alla perqui-
sizione dei luoghi. L’area
piena di materiali di risulta e
di rifiuti giudicati dubbi era
un coacervo di accumulo
indefinito di qualsiasi ogget-
to dei più disparati. Mentre le
forze di Polizia attuavano i
provvedimenti emessi dal
Sostituto Procuratore, i nostri

operatori verificavano grazie
alla presenza del nostro
Veterinario Dr. Recine lo
stato di salute e di detenzione
di alcuni cani che durante le
operazioni sono diventati
diversi. I cani di varie razze,
chihuahua, bulldog, cane

corso , spitz di Pomerania ,
pastore tedesco, meticci tra
cui 3 cavalli erano tutti
immersi nella sporcizia più
assoluta con notevole diffi-
coltà di intervento visto i luo-
ghi. Gli operanti Norsaa
hanno provveduto al seque-

stro infine di 36 cani e tre
cavalli, effettuato il sequestro
dell’area da parte della
Polizia di Stato e messi i sigil-
li all’abitazione e a tutte le
pertinenze. Le Guardie
Zoofile Ambientali Norsaa
Roma hanno consegnato i

cani alla società Pet in Time
che ha portato gli animali
presso il canile municipale
della Muratella per le visite
di routine e per la custodia.
Un intervento di sedazione si
è reso necessario per un
maremmano molto aggressi-

vo. Un’operazione congiunta
che ha messo in evidenza
tante professionalità che
hanno lavorato in sincrono
ottemperando a quanto
disposto dalla Procura”. Nota
a firma delle Guardie Zoofile
Ambientali Norsaa Roma.

Il Tenente Colonnello Paolo De Vita subentra al Tenente Colonnello Arturo Alfredo Caccetta

Aeronautica Militare, avvicendamento
alla guida del Museo di Vigna di Valle
Martedì 19 dicembre, presso la
suggestiva cornice del rinnova-
to MUSAM (Museo Storico
dell’Aeronautica Militare) di
Vigna di Valle, ha avuto luogo
l’avvicendamento alla direzio-
ne del MUSAM tra il Tenente
Colonnello Arturo Alfredo
Caccetta (uscente) e il Tenente
Colonnello Paolo De Vita
(subentrante). La sobria cerimo-
nia è stata presieduta dal
Comandante del CSSAM
(Centro Storiografico e Sportivo
AM) di Vigna di Valle,
Colonnello Luigi Barbagallo,
alla presenza di una rappresen-
tanza del personale della base.
Nel suo discorso di commiato,
il Ten. Col. Caccetta ha tracciato
un resoconto del suo operato:
“Sono passati venti mesi da
quando ho assunto l’incarico di
Direttore. Ci aspettavano tanto
lavoro e tante sfide, soprattutto
aprire il Museo entro i termini
stabiliti dalla Forza Armata […]
E’ stata una vera impresa: un
lavoro che ha coinvolto tutta
l’Aeronautica Militare e in par-
ticolare tutto il personale della
base di Vigna di Valle, che rin-
grazio di cuore per l’abnegazio-
ne mostrata, in particolare i
miei ragazzi del Museo, ai quali
è stato richiesto tanto, e hanno
dato tantissimo, oltre ogni
aspettativa […] Siete riusciti ad
assicurare il raggiungimento di
tutti gli obiettivi prefissati,
anche dove molti erano scettici,
e il risultato è sotto gli occhi di
tutti. E’ stato un grande privile-
gio essere il vostro direttore,
sempre consapevole dell’im-
portanza del lavoro di squadra.
Ringrazio particolarmente il
Colonnello Luigi Barbagallo,
con il ci unisce un’amicizia ven-

tennale. Grazie al Comandante
del COMAER (Comando
Aeronautica Militare Roma)
Generale S.A. Giandomenico
Taricco per la fiducia accordata-
mi e il continuo sostegno, e al
Signor Capo di Stato Maggiore,
Generale S.A. Luca Goretti per
aver creduto in me e per avermi
scelto ancora una volta per una
nuova e avvincente sfida…”.
Queste invece le prime parole
da neo direttore del MUSAM
del Ten. Col. Paolo De Vita:
“Quando ho avuto la notizia di
essere stato scelto per questo
prestigioso incarico, mi ha
attraversato un sentimento di
orgoglio ed euforia. Il volo,
l’aviazione e la storia
dell’Aeronautica Militare sono
sempre state le mie più grandi
passioni. Avevo circa 11 anni
quando mio padre per la prima
volta mi portò a visitare questo
Museo. […] Ed oggi, a distanza
di oltre 35 anni, mi trovo di
nuovo qui, in una circostanza
così diversa, ma a portare avan-
ti questo sogno iniziato tempo
fa, negli occhi di un bambino.
[…] Ma come spesso succede in
questi casi, dopo la fase inziale
di euforia, ho iniziato a prende-
re coscienza di quello che stava
accadendo ed a sentire anche il
peso della grossa responsabilità
che sono stato chiamato ad
assumere.Mi sono reso conto
vivendo con voi queste giorna-
te, dell’immane lavoro che c’è
dietro tutto questo e che solo
dei professionisti motivati e
preparati come voi potevano
portare a termine.Nuove sfide
ora attendono il Museo. […]
Con il vostro aiuto, sono sicuro
che riuscirò a rispondere con la
stessa competenza, professio-

nalità e passione che ci accomu-
nae con il contributo fattivo
della Forza Armata, riusciremo
ad affrontare ogni problematica
che si presenterà. Spero viva-
mente di poter dare un valore
aggiunto a tutto quello che di
positivo è già stato fatto in que-
sti anni, che ha portato un
nuovo Museo nell’anno del
Centenario della Forza
Armata.Vorrei concludere rin-
graziando il Comandante,
Colonnello Luigi Barbagallo e il
Generale Taricco per il suppor-
to che vorranno fornirmi”. Il
Col. Barbagallo ha invece tenu-
to a ringraziare il Direttore
uscente per il contributo fornito
in occasione della riapertura del
MUSAM, spendendo al con-
tempo parole d’incoraggiamen-
to nei confronti di quello suben-

trante: “Sono passati circa due
anni, da quando il Signor Capo
di Stato Maggiore ci assegnò
questo mandato. Un periodo di
grande intensità, che abbiamo
vissuto sulla nostra pelle e che
porteremo addosso per sem-
pre... Grazie Arturo per quello
che hai saputo dare, per la tua
lealtà e i sacrifici che hai dovuto
affrontare. Ma quello che abbia-
mo davanti agli occhi, non
nascondiamocelo, è il successo
di tutti noi, e di questo ti ringra-
zio. Sono contento che il Signor
Capo di SMA, abbia voluto
riconoscere il valore del tuo
lavoro dando continuità con il
tuo nuovo incarico a Piacenza,
dove sta nascendo un nuovo
polo museale dell’Aeronautica
Militare. L’esperienza maturata
qui ti sarà sicuramente utile e

noi saremo disponibili a darti
supporto. Paolo, in bocca al
lupo. Erediti una situazione in
continua evoluzione: c’è ancora
tanto da fare e sono certo che il
tuo contributo e la tua esperien-
za pregressa, saranno di grande
aiuto per la causa del Museo”. Il
MUSAM (Museo Storico
dell’Aeronautica Militare), ha il

compito di divulgare la cultura
aeronautica, la storia e le tradi-
zioni della Forza Armata.
Nell’ambito delle celebrazioni
per il Centenario di costituzione
dell’Aeronautica Militare è
stato ampliato e completamente
ristrutturato ed è oggi visitabile
secondo le modalità indicate
sul sito ufficiale.

Per la vigilia di San Silvestro
appuntamento in piazza Trieste
per un brindisi in compagnia
Anche quest’anno l’amministrazione comu-
nale di Santa Marinella ha voluto offrire a
tutti i cittadini l’opportunità di trascorrere la
vigilia del nuovo anno in compagnia e
soprattutto in allegria. “Pur avendo già alle-
stito un programma che prevede momenti
di aggregazione per giovani e anziani oltre a
concerti alto livello con le due rassegne
“Natale Solidale” e “Natale in Città” abbia-
mo pensato di organizzare un evento che
sarà ospitato nel centro storico di Santa
Marinella, nel sito che ormai possiamo con-
siderare il nostro salotto culturale sotto le
stelle, ovvero la rinnovata Piazza Trieste

dove, dalla scorsa estate ormai, possono
svolgersi , in tutta sicurezza , le manifesta-
zioni e questo anche grazie alle opere di rifa-
cimento del manto stradale e alla manuten-
zione dei pini secolari. Possiamo quindi
dare tranquillamente appuntamento a tutti
in questa location molto suggestiva dove. a
partire dalle ore 22 ci sarà anche un Dj e una
orchestra composta da 7 elementi che suo-
neranno anche brani revival. per attendere
l’arrivo dell’anno nuovo ballando in attesa
di un brindisi finale. Inoltre colgo anche l’oc-
casione per rinnovare i miei più sinceri
auguri a tutti i cittadini, con la speranza che

possano passare un Natale sereno.
Purtroppo stiamo vivendo un periodo di
festività funestato da guerre sanguinose.
Questa amministrazione, nel suo piccolo,
vuole lanciare un messaggio di speranza e a
giorni chiamerò accanto a me, a tagliare il
nastro del Parco Maiorca ora denominato
“Parco delle Pace”, un cittadino ebraico ed
uno palestinese. Che possa essere questo un
segnale benaugurante e il preludio di un
anno nuovo che porti con se la fine di tutti i
conflitti armati o quantomeno un ‘immedia-
ta tregua affinché non si assista più a stragi
di vittime innocenti e bambini “. 



“Noi... fuori”: i detenuti
si raccontano sul palco

Scuola di formazione all’impegno sociale e politico

“Custodi del futuro”
CIVITAVECCHIA - Come si
vive nelle lunghe giornate tra le
mura del carcere? E a cosa si
pensa quando le luci si spengo-
no per la notte? Lo hanno cerca-
to di spiegare, raccontandolo sul
palco del teatro della Casa
Circondariale di Civitavecchia, i
detenuti, coordinati da Carla
Celani e dalla loro educatrice,
Alessandra Sabetta. Nei due atti
della commedia “Noi... fuori”
hanno rappresentato «in chiave
ironica e surreale» la difficoltà di
far passare il tempo della pena
da scontare. L’esperimento tea-
trale è nato proprio dal deside-
rio di “evadere” - è il caso di
dirlo - da quella quotidianità e,
dopo otto mesi di lavoro, l’espe-
rimento si è concretizzato in una
pièce teatrale in due atti, che si

concludono con la domanda
fatidica: “Cosa farò quando
uscirò di qui?”. L’assessore
Deborah Zacchei, alla fine della
rappresentazione, si è compli-
mentata con tutti e ha pubblica-
mente ringraziato «il direttore
Patrizia Bravetti per l’invito, gli
educatori, la Asl Rm 4 e quanti

hanno contribuito a realizzare
questo spettacolo. Il percorso
verso il reinserimento nella vita
sociale è parte fondamentale
della detenzione, e la mediazio-
ne dell’arte può contribuire a
riflettere con profondità e legge-
rezza su questo passo fonda-
mentale».

Le diocesi unite di Porto-Santa
Rufina e di Civitavecchia-
Tarquinia, in collaborazione con
la Pontificia Università
“Auxilium”, promuovono un per-
corso di studi biennale, rivolto in
modo particolare ai giovani, che
propone percorsi di cittadinanza
attiva educata ai valori della
Dottrina Sociale della Chiesa. Tra
i docenti: don Luigi Ciotti, Tiziano
Torresi, Enrico Giovannini,
Luciano Moia, Linda Pocher,
Andrea Montanino, Salvatore
Monni, Giovanni Moro. «Custodi
del futuro» è il nome della Scuola
di formazione all’impegno sociale
e politico promossa dalle Diocesi
unite di Porto-Santa Rufina e di
Civitavecchia-Tarquinia in colla-
borazione con la Pontificia Facoltà
di Scienze dell’Educazione
“Auxilium”. Un percorso di studi
biennale, rivolto in modo partico-
lare ai giovani, che propone per-
corsi di cittadinanza attiva educa-
ta ai valori del Magistero sociale
della Chiesa. La scuola prenderà il
via il prossimo 13 gennaio e si svi-
lupperà in seminari mensili fino a
luglio con incontri proposti anche
online. Si tratta di un percorso di
studi ed esperienziale finalizzato
ad accompagnare e orientare i
giovani alla consapevolezza, alla
responsabilità e alla partecipazio-
ne condivisa nella vita sociale e
politica. Strutturata in due annua-
lità, la scuola prevede nel 2024 il
tema “Conoscere la Dottrina
sociale della Chiesa”, mentre la
seconda annualità, nel 2025, sarà
“Nuove sfide e prospettive di
impegno per i cristiani nella socie-
tà”. «Il percorso di studi - spiega il
vescovo Gianrico Ruzza - intende
promuovere una formazione all’impe-
gno socio-politico, ad una nuova cit-
tadinanza attiva, a un atteggiamento
propositivo del mondo sociale, per
affermare dei valori che sono impre-
scindibili. Ma, soprattutto, aspira a
ridarci il gusto, la gioia e la bellezza
della partecipazione, del sentirsi coin-
volti e del prendersi cura dell’Altro,
del Paese e del Creato. Parleremo di
impegno, di politica, di solidarietà, di
vicinanza, di prossimità, di diritti, di
partecipazione, di economia, di scelte

per il futuro, di sostenibilità. Questo
perché la politica non è l’arte del com-
promesso, ma è il desiderio di mettere
il cuore, la faccia e le mani per un
società migliore». La Scuola si pro-
pone di offrire un percorso di for-
mazione a quanti desiderano
impegnarsi o sono già impegnati
a titolo diverso nelle attività dioce-
sane e a coloro che si preparano a
ricoprire incarichi di animazione e
coordinamento nelle diverse
aggregazioni ecclesiali. Il percorso
di studi è anche un’occasione di
sensibilizzazione culturale per
trasmettere e accrescere sia le
competenze utili alla vita sociale e
politica, sia alcune chiavi di lettu-
ra sui cambiamenti e sulle sfide
che investono i territori e le comu-
nità, nonché luogo per socializza-
re proposte e buone pratiche
riguardo gli stili di vita che gene-
rano relazioni positive e parteci-
pazione attiva. Aperta preferibil-
mente a giovani di età compresa
fra i 19 e i 35 anni, la partecipazio-
ne richiede il diploma di scuola
secondaria di secondo grado.
Possono accedere come uditori
coloro che sono mancanti dei tito-
li di accesso o non rientrano nella
fascia di età indicata, ma che desi-
derano approfondire le tematiche
offerte. Per i primi, previa reda-
zione di un elaborato finale e la
presenza ai 2/3 degli incontri, è
previsto il rilascio di crediti for-
mativi; per gli uditori sarà rilascia-
to un attestato di frequenza. Il 13
gennaio è in programma l’inau-
gurazione presso la Facoltà della
Pontificia Scienze dell’Educazione

“Auxilium” a Roma (via
Cremolino, 141) che sarà la sede
degli incontri: interverranno il
vescovo Gianrico Ruzza e Suor
Pier Silvia Ruffinato preside
dell’Università. La lectio magi-
stralis sarà curata da don Luigi
Ciotti, presidente di Libera contro
le mafie, a cui seguirà il relatore
del primo modulo, lo storico
Tiziano Torresi, che approfondirà
“La Dottrina sociale della Chiesa:
dalle radici storiche alle sfide con-
temporanee”. Gli incontri si ripe-
teranno ogni mese: il 10 febbraio
“Dignità e socialità della persona
umana” con Vincenzo Rosito, del
Pontificio Istituto Teologico
Giovanni Paolo II, Luciano Moia,
giornalista di Avvenire e don
Paolo Salvini, vicedirettore della
Caritas di Roma; il 13 aprile “Bene
comune” con Enrico Giovannini,
don Federico Tartaglia e suor
Linda Pocher; il 23 aprile webinar
“La finanza al servizio dell’ecolo-
gia integrale” con Andrea
Montanino, Chief Economist &
Sector Strategy and Impact
Director di Cassa Depositi e
Prestiti; l’11 maggio
“Sussidiarietà” con il sociologo
Giovanni Moro e Giustino
Trincia, direttore della Caritas di
Roma; il 21 maggio il webinar “La
dottrina sociale e i temi della poli-
tica: la Chiesa sui media” con
Antonello Carvigiani, giornalista
di TV2000.
Il programma completo, le infor-
mazioni e le modalità di iscrizione
sono disponibili nel sito
www.chiesadicivitavecchia.it
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Sarà un Natale diverso per i
cani e i gatti ospiti del Canile
di Furbara e per le colonie feli-
ne sparse per la città. Calde
coperte, confortevoli cuccette
e tanto cibo per loro quest’an-
no. A donarli sono stati gli
alunni dell’Istituto
Comprensivo Piazzale della
Gioventù di Santa Marinella,
che hanno organizzato una
raccolta nel mese di dicembre,
a cui hanno partecipato con
generosità tanti ragazzi e le
loro famiglie.
“ L ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Comunale ringrazia gli alunni
delle scuole della città per
aver pensato agli animali
abbandonati, che trovano
riparo nel Canile di Furbara.
Sono gesti che scaldano i cuori
e che fanno ben sperare nelle
generazioni future”, ha affer-
mato il sindaco Pietro Tidei. A
promuovere e coordinare
l’iniziativa “Cuori abbando-
nati” il dirigente scolastico
Velia Ceccarelli e l’insegnante
Filly Muto, felici del risultato
della raccolta che è stata oltre

le aspettative. Plauso anche
dalla delegata alla Pubblica
Istruzione, Ileana Giacomelli,
che presente alla cerimonia di
consegna della donazione, ha
detto: “La scuola è educazio-

ne alla cittadinanza responsa-
bile, nella quale i valori della
persona sono fondamentali, e
ad essi si accompagnano il
rispetto e la cura degli anima-
li nostri amici”.
L ’ A m m i n i s t r a z i o n e
Comunale sta dimostrando
sempre più attenzione nei
riguardi degli animali. Lo
dimostrano la campagna per i
microchip appena svolta, la
scelta dei fuochi d’artificio
silenziosi della scorsa estate e
l’ordinanza per queste feste
natalizie che regola i botti e
vieta quelli rumorosi. 

Santa Marinella, regali
dagli alunni del Piazzale
della Gioventù agli ospiti
del Canile di Furbara
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E intanto la Camera
boccia il trattato
Salvini: “Lega da
sempre contraria”

L’ex premier Matteo Renzi a tutto campo alla trasmissione “Start” di SkyTg24

“Il Mes? Sarebbe meglio votarlo subito
E sul Patto di stabilità leggiamo il testo”

Durante la presentazione del suo libro “Il
mondo al contrario” a Piacenza, il gene-
rale dell’Esercito Roberto Vannacci,
interpellato da affaritaliani.it su un suo
possibile prossimo ingresso in politica
nelle file della Lega per le elezioni euro-
pee, ha ammesso: “Per indole non chiu-
do le porte di fronte a nulla. Non preclu-
do nulla di ciò che riguarda il mio futuro.
Ora faccio il soldato, se questa opportu-
nità si realizzasse davvero la prenderò in
considerazione e la valuterò. Da domani
in poi tutte le strade sono possibili, non
solo quella politica, dipende dalle condi-
zioni e dalle situazioni”. “Ringrazio

chiunque mi proponga in qualsiasi setto-
re, imprenditoriale, politico o anche delle
relazioni internazionali. Perché vuol dire
che riconoscono le mie capacità e hanno
una buona considerazione di me. Al

momento però continuo a fare il solda-
to”, ha continuato Vannacci, lasciando
trasparire la possibilità di un prossimo
ingresso nelle fila del Carroccio. Già
qualche settimana fa il militare aveva
paventato un futuro in politica, precisan-
do: “Se dovessi fare una campagna elet-
torale userò il denaro che ho a disposi-
zione, i finanziamenti di chi mi dovesse
appoggiare e i proventi del libro”.
Intanto dall’inizio di questo mese l’auto-
re del libro “Il mondo al contrario” è
stato insignito di un nuovo ruolo, a
comando di una delle aree di vertice
dell’Esercito italiano.

Vannacci a Piacenza: “Futuro
in politica? Forse col Carroccio”

Patto di Stabilità, Mes e... stipen-
dio personale. Sono alcuni dei
temi affrontati dal senatore
Matteo Renzi, leader di Italia
Viva, in un’intervista a tutto
campo rilasciata ieri mattina alla
tramissione “Start” di Sky
TG24. “Con le mie tasse pago lo
stipendio ai grillini, ma nessuno
è perfetto”, ha scherzato l’ex
premier rispondendo a una
domanda sulla sua attività di
conferenziere. “Mi limito a dire
che pago tante tasse. In un Paese
civile uno che paga tante tasse
deve essere non dico ringrazia-
to, ma rispettato. Se faccio delle
conferenze all’estero e pago le
tasse in Italia, questo è un gua-
dagno doppio per il cittadino
italiano”, ha detto Renzi. “Tanti
leader che mi accusano perché
vado a fare conferenze all’estero
sono in realtà tristi perché chia-
mano me e non loro. Forse non
hanno niente di interessante da
dire. Pago più di un milione e
mezzo di tasse e sono soldi che
vanno nel bilancio dello Stato.
Spero che Meloni li spenda
bene”, ha aggiunto sorridendo.
“L’importante è che sia tutto
trasparente, che tu sappia che
cosa stai facendo. Preferisco per-
sone trasparenti che ci mettono
la faccia rispetto a chi prende i
soldi in altro modo”, ha conclu-
so in merito. “Sulla modifica del
Patto di Stabilità - ha poi pun-
tualizzato - eravamo, siamo e
saremo a fianco del governo. Fa
ridere Conte che parla di ‘cap-
pio al collo’. Per chi ha le mani
bucate come lui, come avvenuto
col Superbonus, lo capisco. Noi
invece siamo dell’idea che non
sia un ‘cappio al collo’ ma che ci
sia bisogno di più flessibilità
rispetto al Fiscal Compact”, ha
detto Renzi. “Oggi noi non sap-
piamo cosa Meloni ha ottenuto
o no. Fateci leggere il testo. O
guardiamo solamente i trafiletti
sui giornali? Per capire se è un
Patto di Stabilità o un ‘pacco’

dobbiamo leggere il
testo. Quelli che
commentano
senza aver-
lo letto
hanno un
deficit in
parten-
z a .
M e l o n i
a v e v a
c h i e s t o
alcune cose,
come gli investi-
menti scorporati. Al
momento non pare però
che sia così. Io spero vengano
scorporati”, ha aggiunto Renzi.
L’ex presidente del Consiglio ha
poi continuato: “Non date ascol-
to a chi non ha ancora le carte in
mano. Noi stiamo per l’Italia. Se
Meloni ottiene risultati, sono
pronto a brindare con lei o con
la maggioranza. La mia impres-
sione è che sia stato un compro-
messo, ma meglio del Fiscal
Compact. Insomma, rischiamo
di fare tanto rumore per nulla. O
viceversa: se invece fossero con-
fermare le mie preoccupate ana-

lisi, ci sono da trovare
15 miliardi”.

“Mes? Fossi la
maggioran-

za lo
approve-
rei subi-
to, di
c o r s a .
P e r c h é

almeno si
tolgono la

p o l e m i c a
prima che la

gente abbia letto
che cosa c’è scritto. Nei det-

tagli il diavolo si nasconde sem-
pre, qualcosina che non ci fa pia-
cere potrebbe esserci. Se i leghi-
sti se ne accorgono poi è peggio.
Consiglio a Meloni di votarlo
subito. Tanto che lei lo voti è
sicuro. Ha cambiato idea su un
sacco di cose”, ha detto Renzi. In
merito al discorso del presiden-
te della Repubblica, Sergio
Mattarella, alle autorità diplo-
matiche, Renzi ha parlato di
“parole di un’istituzione che ha
saputo volare alto. Siamo stati
una settimana a parlare del pan-

doro di Chiara Ferragni, da un
anno di rave party, Pos, grilli
fritti. Tutte questioni importan-
tissime ma secondarie rispetto ai
grandi trend mondiali.
Mercoledì Mattarella ha dedica-
to venti minuti del suo interven-
to all’intelligenza artificiale,
ponendo questioni non banali.
Con l’AI, ad esempio, si posso-
no combattere tumori che fino a
ieri non erano aggredibili”.
Mattarella ha anche parlato di
oligarchi dei social. Si riferiva a
Elon Musk? “Non tirerei per la
giacchetta il presidente - ha
affermato Renzi -. Musk è un
personaggio che ha straordina-
rie visioni, ma anche critiche che
possiamo fargli. Meloni ha fatto
oggettivamente un colpo
mediatico portandolo ad Atreju,
perché è uno degli uomini più
interessanti, divisivi e proble-
matici del pianeta. Anche con le
sue contraddizioni: come lei che
dice che la Gpa (Gestazione per
altri, ndr) è un reato universale e
poi porta sul palco chi ha fatto
ricorso alla Gpa in più di una
circostanza”.

L’Aula della Camera ha
respinto il trattato sul Mes. I
voti a favore sono stati 72, 184
i contrari, 44 gli astenuti, boc-
ciando il primo articolo del
testo. Anche in commissione
Bilancio era passato il parere
contrario, con Lega e Fratelli
d’Italia che avevano votato
contro il Mes mentre Forza
Italia si era astenuta. Il parere
contrario sulla ratifica del Mes
proposto dalla relatrice di
maggioranza Ylenja Lucaselli
(Fdi) ha di fatto diviso la coali-
zione di governo, con FdI e
Lega a favore e Forza Italia
che si è astenuta. Assenti in

commissione gli esponenti del
M5S. Il parere è stato anche in
parte riformulato rispetto a
quello presentato inizialmente
dalla relatrice di FdI, ma è
rimasto contrario. Nel testo si
è confermato comunque che la
proposta di legge è “carente di
meccanismi idonei a garantire
il coinvolgimento del parla-
mento nel procedimento per
la richiesta di attivazione del
Meccanismo europeo di stabi-
lità, con ciò escludendo le
Camere da procedure di signi-
ficativo rilievo sul piano delle
scelte di politica economica e
finanziaria”. Questa esclusio-
ne, secondo la prima versione,
“potrebbe pregiudicare la pos-
sibilità per il Parlamento di
monitorare versamenti ulte-
riori del capitale sottoscritto”.
Nel testo definitivo invece si
afferma che “tale esclusione
potrebbe incidere sulla possi-
bilità per il Parlamento di
monitorare in modo adeguato
eventuali effetti indiretti della
ratifica del Trattato, conside-
rando che la mera richiesta di
versamento di ulteriori quote
di capitale”, ai sensi dell’arti-
colo 9 del Trattato istitutivo
del Mes, “si prospetta come
cogente rispetto ad ogni impe-
gno di finanza pubblica,
determinando intuibili effetti
a carico della finanza pubbli-
ca”. “Sul Mes la Lega non ha
mai cambiato idea in vent’an-
ni, è uno strumento inutile se
non dannoso che porterebbe
un lavoratore italiano a dover
mettere dei soldi per salvare
una banca tedesca - ha detto il
vicepremier Matteo Salvini -.
Non penso sia utile, e siccome
il Parlamento è sovrano, il
Parlamento vota in base all’in-
teresse nazionale italiano: i
tedeschi fanno gli interessi
tedeschi, noi quelli degli ita-
liani. La posizione della Lega
è sempre stata e continua a
essere chiara”.
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Il grande cuore
dell’Etrusca Atletica
Sport e solidarietà nel torneo
solidale “Fulmine Etrusco”
organizzato a Ladispoli

Stop al monopolio di Fifa e Uefa
Via libera alla “Superleague”
La Corte di Giustizia Europea: “Abuso di potere dominante
da parte dell’Uefa e della Fifa che esercitano un monopolio”

“Abbiamo ottenuto il diritto
di competere. Il monopolio
Uefa è finito. Il calcio è libero.
I club sono ora liberi dalla
minaccia di sanzioni e liberi
di determinare il proprio
futuro”. Sono le parole di
Bernd Reichart, Ceo di A22
Sports, la società che intende
organizzare la Superlega, su
X dopo la sentenza della
Corte di Giustizia Ue. “Ai
club saranno garantiti reddi-
ti e contributi di solidarietà”,
ha aggiunto.

Bernd Reichart (A22 Sport):
“Il monopolio dell’Uefa
è finito, il calcio è libero”

La Corte di Giustizia Europea
si esprime a favore della
Superlega e sottolinea che esi-
ste un abuso di potere domi-
nante da parte dell’Uefa e della
Fifa che esercitano un mono-
polio. “Le norme Fifa e Uefa
sull’approvazione preventiva
delle competizioni calcistiche
interclub, come la Super
League, sono contrarie al dirit-
to dell’Ue”, scrive la Corte.
Secondo la Corte di giustizia
Ue la Uefa non può esercitare
il monopolio sul calcio e sareb-
be legale creare una competi-
zione parallela gestita dai club.
“Le norme Fifa e Uefa sull’ap-
provazione preventiva delle
competizioni calcistiche inter-
club, come la Super League,
sono contrarie al diritto
dell’Ue. Sono contrari alla
bassa concorrenza e alla libera
prestazione dei servizi”, spie-
ga la Corte nella Sentenza C-
333/21 sulla Superlega. “ Le
regole di Fifa e Uefa che subor-
dinano qualsiasi nuovo pro-
getto di calcio interclub alla
loro previa approvazione,
come la Super League, e vieta-
no a club e giocatori di giocare
in tali competizioni, sono ille-
gali. Non esiste un quadro per
le regole della Fifa e della Uefa
che garantisca che siano tra-
sparenti, oggettive, non discri-
minatorie e proporzionate.
Allo stesso modo, le regole che
conferiscono alla Fifa e alla
Uefa il controllo esclusivo
sullo sfruttamento commercia-
le dei diritti relativi a tali com-
petizioni sono tali da limitare
la concorrenza, data la loro
importanza per i media, i con-
sumatori e gli spettatori televi-
sivi nell’Unione europea. E’
quanto ha deciso la Corte di
Giustizia dell’Unione europea
pronunciandosi sul ricorso
della European Superleague
Company contro Fifa e Uefa

che si sono opposte al progetto
di creare la nuova competizio-
ne calcistica, Super League,
composta da dodici squadre di
calcio europee. Fifa e Uefa
hanno minacciato di imporre
sanzioni a club e giocatori che
decidessero di partecipare.
Nella sua sentenza la Corte
osserva che l’organizzazione
di competizioni calcistiche
interclub e lo sfruttamento dei
diritti dei media sono, abba-
stanza evidentemente, attività
economiche. Devono pertanto
rispettare le regole di concor-
renza e rispettare le libertà di
movimento, anche se il perse-
guimento economico dello
sport ha alcune caratteristiche
specifiche, come l’esistenza di
associazioni che hanno deter-
minati poteri normativi e di
controllo e il potere di imporre
sanzioni. La Corte osserva
inoltre che, parallelamente a
tali poteri, la stessa Fifa e la
Uefa organizzano competizio-

ni calcistiche. Inoltre, la Corte
ritiene che, qualora un’impre-
sa in posizione dominante
abbia il potere di determinare
le condizioni in cui le imprese
potenzialmente concorrenti
possono accedere al mercato,
tale potere deve, tenuto conto
il rischio di conflitto di interes-
si che da’ luogo, essere sogget-
to a criteri idonei a garantire
che siano trasparenti, obiettivi,
non discriminatori e propor-
zionati. Tuttavia, i poteri della
Fifa e dell’Uefa non sono sog-
getti a tali criteri. Fifa e Uefa
stanno, quindi, abusando di
una posizione dominante. E
ancora, data la loro natura
arbitraria, le loro norme sul-
l’approvazione, il controllo e
le sanzioni devono essere rite-
nute restrizioni ingiustificate
alla libertà di fornire servizi.
Ciò non significa che una com-
petizione come il progetto
della Super League debba
necessariamente essere appro-

vata. La Corte, essendo stata
interrogata in generale sulle
regole della Fifa e dell’Uefa,
non si pronuncia su quel pro-
getto specifico nella sua sen-
tenza. Parallelamente, la
Corte osserva che le regole
della Fifa e dell’Uefa relative
allo sfruttamento dei diritti
dei media sono tali da essere
dannose per le squadre di cal-
cio europee, tutte le società
che operano nei mercati dei
media e, in definitiva, i consu-
matori e gli spettatori televisi-
vi, impedendo loro di godere
di competizioni nuove e
potenzialmente innovative o
interessanti. Spetta, tuttavia,
al Tribunale commerciale di
Madrid (sede del ricorso)
accertare se tali regole potreb-
bero comunque avvantaggia-
re le diverse parti interessate
nel calcio, ad esempio garan-
tendo una ridistribuzione soli-
dale dei profitti generati da
tali diritti.

Lo scorso sabato a Ladispoli, precisamente presso Todaro
Sport nella Zona Artigianale della città, è stato disputato il
“Fulmine Etrusco”, un torneo costituito da gare sui 60 metri e
organizzato dall’Etrusca Atletica con l’intento di devolvere
tutto il ricavato dell’evento ai progetti ideati della Fattoria dei
sogni di Selena Abatelli e dalla Casa di riposo Chierichetti. La
prima nasce con l’intento di accogliere animali disabili e porli
al centro di un progetto che prevedere il coinvolgimento di
ragazzi speciali, quest’ultimi impegnati in diverse attività di
terapia per gli animali e di cura dell’ambiente, come l’artetera-
pia e l’ortoterapia, mentre la seconda punta a creare una stan-
za Snoezelen, ossia una terapia specifica per persone anziane
con difficoltà sensoriali, motorie o cognitive. Grazie alla crea-
zione di una stanza multisensoriale, l’assistito viene introdotto
in un ambiente immersivo, nel quale viene stimolata la sua
percezione attraverso luci, suoni, colori, sapori e manipolazio-
ni, promuovendo il benessere e la calma interiore delle perso-
ne. Entrambi i progetti hanno quindi fino solidali, e la splendi-
da idea dell’Etrusca Atletica di organizzare il “Fulmine
Etrusco” ha consentito sia di conoscere i loro piani, sia di soste-
nere gli sforzi della Fattoria dei Sogni e della Casa di Riposo
Chierichetti. 

Simone Pietro Zazza
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Si è tenuta a Roma, presso la
Centrale Montemartini, la ceri-
monia di consegna degli MHR
Tourism Awards, dedicata ai
protagonisti del turismo nazio-
nale e internazionale. L'evento,
organizzato da MHR e patroci-
nato dall’Assessorato al
Turismo, Moda e Grandi
Eventi del Comune di Roma e
dall’ENIT, ha visto la partecipa-
zione di circa duecento ospiti,
accolti dai due titolari di MHR,
Deborah Garlando e Antonio
Nasca. Durante la serata sono

stati consegnati i Microfoni
d’Argento, simbolo di MHR, a
tredici tra istituzioni, manager e
aziende che si sono distinti nel
corso dell’anno per il loro impe-
gno e i risultati ottenuti. 
Tra il pubblico c'erano direttori
e proprietari di hotel, general
manager di catene alberghiere,
tour operator, agenzie di viag-
gio, compagnie aeree, stampa,
vip, istituzioni e associazioni di
categoria. L'assessore al
Turismo Alessandro Onorato
ha sottolineato l'importanza del

settore turistico per Roma, pas-
sando dalle difficoltà della pan-
demia al raggiungimento di
record di presenze. Ha inoltre
espresso la necessità di far
conoscere alla gente il patrimo-
nio storico della Capitale in
maniera più ampia.

Saluti e ringraziamenti sono
giunti anche da parte di
Mariano Angelucci, Presidente
della Commissione
Permanente del Turismo di
Roma, e da Luciano Crea,

Presidente della Commissione
Turismo della Regione Lazio.
La giuria, composta da diverse
personalità, ha decretato i vinci-
tori delle varie categorie degli
awards, premiando istituzioni,
destinazioni, iniziative sosteni-
bili, eventi e altre eccellenze nel
settore. La serata ha visto la
premiazione di diverse realtà,
inclusi il Ministero del
Turismo, la Città di Genova
come Destinazione italiana, la
Serbia nell'ambito dell'Award
Internazionale e altre iniziative

legate al turismo sostenibile,
mostre, grandi eventi, innova-
zioni, formazione, hotel e risto-
ranti di rilievo.                  
Un premio speciale è stato

dedicato a Elena David, mana-
ger donna recentemente scom-
parsa, assegnato a Valentina De
Santis quale Donna nel
Turismo 2023. 

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
a cura di Antonio Castello
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Assegnati a Roma i MHR Tourism Awards  
L’eccellenza italiana e non solo in un magico evento alla Centrale Montemartini

E’ di questi giorni,
dopo la “benedizio-
ne” della ministra
del Turismo,
Daniela Santanchè,
la notizia di una
prossima candida-
tura della provincia
di Trapani al rico-
noscimento Unesco.
L’iniziativa ha
preso corpo nel
corso di una con-
vention, lanciata
dal commissario
della Camera di Commercio, Pino Pace, e dal-
l’amministratore della Logos, Toti Piscopo, in
collaborazione con Unioncamere Sicilia, per
costruire un sistema integrato pubblico-privato
capace di attrarre strutturalmente un turismo
sostenibile 365 giorni l’anno. A supporto del
progetto, l’assessore regionale alle Attività pro-
duttive, Edy Tamajo, e quella al Turismo,
Elvira Amata (rappresentata da Ludovico
Giambrone e dalla dirigente generale e com-
missaria del Libero consorzio metropolitano,
Mariella Antinoro), daranno supporto al com-
missario Pace per favorire la nascita di un coor-
dinamento a livello territoriale a sostegno della
candidatura, che coinvolga tutte le istituzioni
locali, le imprese e gli stakeholder. I due asses-
sorati metteranno, inoltre, a disposizione i
prossimi bandi generali validi per tutte le
imprese dell’Isola, ma valuteranno anche speci-
fiche iniziative o singoli progetti di sistema, a
partire dalla stessa candidatura, per l’eventuale
inserimento nelle prossime programmazioni e
nel nuovo Piano di promozione. Tamajo, in più,
intende attrarre gli investitori esteri utilizzando
i benefici previsti dalla nuova Zes unica del
Sud. Ovviamente tutto questo non si potrà rea-
lizzare senza la partecipazione del territorio, ed
è con questo spirito, per superare le difficoltà
storiche e fare sinergia, che hanno già aderito al
progetto della Camera di Commercio anche
Vito Pellegrino, presidente di Sicindustria
Trapani; Vittorio Messina, presidente naziona-
le di Assoturismo-Confesercenti; Antonio
Marino, presidente di Federalberghi Trapani; e
Rosalia D’Alì, presidente del Distretto turistico

Sicilia occidenta-
le. Giorgio
Andrian, geogra-
fo ed esperto
internazionale di
c a n d i d a t u r e
Unesco, che visi-
terà il territorio
trapanese per
individuare il
sito più idoneo,
ha già anticipato
che le Saline di
Trapani rispon-
dono ai requisiti

minimi essenziali richiesti per una candidatura
di successo, cioè unicità, sostenibilità ambienta-
le e novità: infatti, nella lista italiana dei siti
Unesco non ci sono ancora saline. Claudio
Dario, presidente del Seawater Hotel di
Marsala, ha parlato della propria esperienza di
successo quale struttura aperta tutto l’anno,
caso raro nel Trapanese, in quanto impegnata
con varie università a fare ricerca e innovazio-
ne attorno al sale come elemento basico per la
salute del corpo e il benessere.
I deputati dell’Ars Stefano Pellegrino (Forza
Italia) e Dario Safina (Pd) hanno presentato
insieme un emendamento alla Manovra per
finanziare anche le candidature Unesco e pro-
seguiranno su questo percorso per fare sì che il
riconoscimento sia per il Trapanese solo un
punto di partenza.Incoraggiato dalle adesioni,
il commissario Pino Pace ha concluso: “La
Camera di commercio, che è la casa di tutte le
imprese, farà la propria parte per rendere pos-
sibile l’allungamento della stagione turistica in
un territorio dalle enormi potenzialità, proprio
adesso che si stanno realizzando importanti
investimenti infrastrutturali che renderanno
finalmente possibile ed efficiente la mobilità. 
Il prossimo passo sarà quello di mettere insie-
me il governo regionale, il Libero consorzio,
tutti i sindaci e le imprese per mettere a punto
un progetto complessivo con un’offerta turisti-
ca alternativa e completa che attragga i vettori
aerei, gli armatori delle crociere e i turisti stra-
nieri affascinati dalle fiction Tv e dalla cinema-
tografia che sta raccontando al mondo le bellez-
ze uniche di questo territorio”.

Prende corpo la candidatura 
Unesco della provincia di Trapani
Anche la Regione e le associazioni di categoria aderiscono all’iniziativa 
lanciata da Camera di Commercio e Logos: saline in pole position Un incontro. Un brindisi. Un primo bilancio di un

anno che se ne va e, soprattutto le prospettive per un
2024 che si annuncia particolarmente favorevole per
il turismo in Croazia. “Nei primi undici mesi la
Croazia, ha dichiarato Viviana Vukelić, direttrice
dell’Ente Nazionale Croato per il Turismo in Italia,
ha realizzato 20 milioni di arrivi e 106 milioni di per-
nottamenti cioè’ un aumento del 9% in arrivi e 3% in
pernottamenti. Per quanto riguarda i turisti Italiani
nei primi undici mesi hanno realizzato in totale
961.505 arrivi ovvero 5% di più e 4.156.043 di pernot-
tamenti cioè’ 1% in più rispetto dell’anno scorso. La
Croazia oggi è una meta turistica desiderabile, molto
ben posizionata e visibile nel mercato turistico ed è
riconosciuta come una destinazione dove tutti gli
ospiti possono trovare qualcosa da fare. Tra i punti di
forza dell'offerta turistica croata, oltre a tutti i vantag-
gi come la bellezza e il clima, l'autenticità, l'ambiente,
lo stile di vita e il patrimonio culturale e naturale,
rientra sicuramente l'offerta enogastronomica che
contribuisce a rafforzare l'immagine della Croazia
come destinazione di qualità.  Ma è al 2024 che guar-
diamo con una incredibile fiducia, nella convinzione
che la Croazia potrà posizionarsi fra le mete turisti-

che maggiormente appetibili dai turisti internaziona-
li, grazie alla qualità dell’offerta, alla sicurezza, allo
sviluppo basato su un approccio sostenibile, ecologi-
co e digitale”. In Croazia aumenta la domanda
per il segmento del turismo di lusso, del benessere e
della salute (riabilitazione, turismo dentale, chirurgia
estetica ecc.). In particolare quest’ultimo si è rivelato
un prodotto con grandi potenzialità di crescita (una
buona reputazione di servizi sanitari, personale qua-
lificato, bellezze naturali con una ricchezza di sor-
genti termali e un clima favorevole e una lunga tradi-
zione nel turismo). Croazia è anche una destinazione
ideale per i nomadi digitali, perché con una rete
Internet di alto livello offre bellezze naturali, valori
culturali, clima favorevole e sicurezza per poter lavo-
rare comodamente da casa. Forte sarà la partecipa-
zione dell’Ente del Turismo alle maggiori manifesta-
zioni che si terranno in Italia e in Europa; verranno
incrementati i voli aerei, garantiti sia da Ryanair che
da Volotea, e già si pensa ad una vasta serie di avve-
nimenti a carattere folcloristico, sportivo e cultural
che attireranno la curiosità di moltissimi visitatori in
attesa della stagione estiva, da sempre il fiore all’oc-
chiello del turismo croato.

La Croazia una 
destinazione unica con
un mare di possibilità

Con il treno notturno “Espresso
Cadore”, inaugurato il nuovo 
collegamento Roma-Cortina
Una iniziativa di FS Treni Turistici Italiani. Un Vaggio per riscoprire il piacere
di un turismo lento, sostenibile e intermodale grazie al collegamento treno+bus
Al via il primo viaggio del nuovo treno notturno
Espresso Cadore di FS Treni Turistici Italiani, società
del Polo Passeggeri del Gruppo FS Italiane. Un viag-
gio da Roma Termini a Cortina d’Ampezzo, la
“Regina delle Dolomiti”, per riscoprire il piacere di
un turismo lento, sostenibile e di qualità e per
apprezzare durante il tragitto le bellezze del territorio
italiano a bordo del treno, parte integrante della
vacanza.
Alla presentazione del viaggio inaugurale hanno
partecipato il Ministro dell’Economia e delle Finanze
Giancarlo Giorgetti, il Ministro del Turismo Daniela
Santanchè, l’Amministratore Delegato del Gruppo
FS Italiane Luigi Ferraris, l’Amministratore Delegato
di Trenitalia Luigi Corradi e l’Amministratore

Delegato di FS Treni Turistici italiani Luigi
Cantamessa. Il nuovo servizio notturno offre la pos-
sibilità di viaggiare tra Roma e Cortina d’Ampezzo
tutti i weekend fino al prossimo 25 febbraio, con alcu-
ne corse aggiuntive previste nel periodo natalizio. 
La partenza ogni venerdì dalla stazione di Roma
Termini alle 21.40 con arrivo a Calalzo (Belluno) alle
7.57. Da qui con un servizio di autobus si raggiunge-
rà il centro di Cortina d’Ampezzo in 50 minuti. Il ser-
vizio bus di ritorno partirà da Cortina alle 19.30, men-
tre il treno di ritorno partirà la domenica dalla stazio-
ne Calalzo – Pieve di Cadore - Cortina alle 21 con
arrivo a Roma Termini alle ore 6.40. Previste, all'an-
data e al ritorno, fermate intermedie a Orte, Orvieto,
Treviso, Ponte nelle Alpi e Longarone – Zoldo.
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Domani, sabato 23 dicembre, alle ore 11.30 all’interno
della Sala del Popolo di Palazzo Sforza Cesarini, in
piazza Garibaldi, sarà inaugurata, a cura di Gianluca
Murasecchi e Simona Ciofetta, a Santa Fiora
(Grosseto) la mostra “E’ annuncio la cometa di luce
nella notte” di Guido Strazza, pittore e incisore tra i
più importanti nel panorama artistico italiano, già
Direttore dell’Accademia di Belle Arti di Roma e
Presidente dell’Accademia di san Luca che a 101 anni
torna ad esporre nella sua città natale.
Nucleo centrale della mostra, la scena tridimensiona-
le, di grande suggestione “Luce nella notte”: la
Natività, l’annuncio della cometa, le orme di chi la

segue, i Magi in arrivo. Attraverso una serie di opere
dagli anni Cinquanta del Novecento a oggi che riper-
corrono i temi principali del percorso creativo dell’ar-
tista e della sua ricerca sul segno e sul rapporto del
segno con la luce e il colore, la mostra dà testimonian-
za dei momenti salienti della sua attività, inizialmen-
te sviluppata nell’area gestuale e nell’astrattismo, che
si è successivamente indirizzata verso ricerche com-
positive e analitiche basate sullo studio del segno.
Tra i più sofisticati protagonisti dell’arte astratta,
Guido Strazza, continuando ad esplorare nuove for-
mule e ad indagare nuovi significati, è approdato ad
un personale linguaggio non riconducibile alle tradi-

zionali classificazioni. La selezione di opere in espo-
sizione è, “esaustivamente rappresentativa di un pensiero
che, pur sempre muovendo dal fulcro centrale
del segno, si è diramato in sog-
getti solo apparentemente tra-
sversali tra loro ma che un filo
persistente e ravvisabile ha sem-
pre annodato”. Gli “Orizzonti” e
le “Trame”, i “Segni di Roma”, i
“Muri”, le “Colonne”, i
“Cosmati”, la natura e gli ani-
mali, con gli “Insetti”, i “Gatti”,
gli “Alberi”, avvicinano lo spet-

tatore al tema natalizio, compreso anche nel ciclo
delle “Aure”, espressione spirituale di forte potere

evocativo.
In occasione del suo “ritorno” alla
terra d’origine, Guido Strazza ha
donato al Comune di Santa Fiora
circa sessanta opere che confluiran-
no nella costituenda sede museale. 
La mostra, resta aperta, con ingres-
so libero, fino al 6 gennaio 2024
dalle ore 11:00 alle ore 13:00 e dalle
ore 14:30 alle ore 18:00. 

Marco Sbarbati
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Mostra antologica di Guido Strazza a Santa Fiora curata da Murasecchi e Ciofetta

È annuncio la cometa di luce nella notte
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Venerdì 29 e sabato 30 presso la Sala Petrassi
dell’Auditorium Parco della Musica (ore 21.00)
saranno di scena due grandi eventi per aspettare
questo fine anno e dare in anteprima il benvenu-
to a quello nuovo. Venerdì salirà sul palco la
Jumpin’Jive Orchestra con lo spettacolo
“Swingin’ Christmas …in Love”, uno show che
sotto la direzione del maestro Massimiliano
Ciafrei, celebrerà un binomio indissolubile: Il
Natale e l’Amore!. L’orchestra vuole far sognare il
pubblico sulle note di una preziosa raccolta musi-
cale dedicata ai tradizionali canti di Natale, riar-
rangiati in chiave swing. Uno spettacolo capace di
emozionare grandi e piccini, con una messa in
scena che vedra ̀ protagoniste anche tre
“Jumpin’Ladies” le quali, insieme ad attori e bal-
lerini, porteranno sul palco anche aneddoti, rac-
conti e soprattutto i canti di Natale che da sempre
scaldano il cuore. Un’atmosfera incantevole e al

cento per cento natalizia interamente prodotta e
realizzata dalla Jumpin’ Jive Orchestra, questa
volta con la partecipazione di moltissime special
guest per un fine anno a tutto “swing in love”.
Sabato 30, sempre presso la Sala Petrassi, per
commemorare degnamente il trentennale della
morte del grande Frank Zappa, i Virtuosi dal
Pianeta Talento daranno vita al “Zappa’s
Remember Day”. Ritenuti da Dweezil Zappa (suo
figlio) e da Napoleon Murphy Brock, suo cantan-
te storico, i migliori interpreti in Europa del genio
di Baltimora, torneranno all’Auditorium Parco
della Musica, dopo i successi di pubblico e di cri-
tica degli ultimi anni, con le partiture originali dei
brani più rappresentativi dell’intero catalogo
musicale di uno dei più grandi compositori del
XX secolo. Biglietti e promozioni su
https://www.ticketone.it/event/17714551 e
helikoniaconcerti@gmail.com

In scena uno “Special Christmas” a tempo di swing
e un omaggio al grande Frank Zappa

Auditorium Parco della Musica:
2 eventi aspettando il nuovo anno

Parliamo d’Amore. Questo sco-
nosciuto. Sì, perché se ne parla
tanto ma ce n’è così poco in
giro. Mai come ora abbiamo
bisogno di Amore. Ed eccolo
servito, almeno sul palcosceni-
co, dagli allievi de “La Factory”
di Gabriele Cirilli, scuola di
recitazione e di alta formazione
professionale. “Pot Pourrì
d’Amore”, che andrà in scena il
prossimo 8 gennaio al Teatro
Golden di Roma (in via
Taranto 36), è uno spettacolo
ideato e diretto da Gabriele
Cirilli con gli allievi (o meglio,
gli attori) della Factory e la
simpatica collaborazione di
Valter Lupo. L’idea nasce dal-
l’estro e dal talento di un attore
protagonista da oltre 30 anni
del panorama artistico italiano.
Riprendere i brani più famosi,

e anche quelli meno noti, di
opere teatrali, di opere tragiche
greche, di film cult, di cartoon
di Walt Disney, di musical e
farne una miscela, anzi un “pot
pourrì” avvincente ed emozio-
nante, che coinvolge dall’inizio
alla fine lo spettatore che si
trova ad esplorare tutte le sfac-
cettature di un sentimento
tanto nobile e gentile quanto
potente e distruttivo: l’Amore,

appunto. Amore tra due inna-
morati, come i due amanti per
antonomasia, Romeo e
Giulietta, nella scena del balco-
ne. L’Amore non ricambiato,
quello di Rossana verso
Cyrano. L’Amore filiale di Mrs
Doubtifire e di Filumena
Marturano. L’Amore premiato,
di Admeto e Alcesti. L’Amore
eterno e incorruttibile di
Penelope che incontra la

Bisbetica Domata di
Shakespeare. L’Amore di Sally
ed Harry. E tanti altri spunti,
dal teatro classico alle opere
più moderne. Insomma, uno
spettacolo nel quale vengono
“scomodati” autori come
Shakespeare, Brecht, Omero,
ma anche Stefano Benni e Alda
Merini. I personaggi si avvi-
cendano con una successione
incalzante che non lascia spa-
zio a pause. Il risultato è uno
spettacolo brillante travolgente
e poetico e a tratti anche com-
movente. Non mancano canzo-
ni e balletti tratti da Musical
famosi che fanno da colonna
sonora allo spettacolo, gag e
tormentoni che colorano que-
sto quadro così ricco e vario-
pinto. Gabriele Cirilli ha avuto
la fortuna di imparare il

mestiere dai più grandi artisti
del mondo del teatro e del cine-
ma Italiano, con determinazio-
ne e umiltà. Inizia la sua forma-
zione al Laboratorio di
Esercitazioni Sceniche di Roma
diretto da Gigi Proietti. Da qui
mille collaborazioni in teatro,
in cinema e nella fiction che
richiedono le sue doti di attore
(non solo comico), con grandi
artisti, nomi prestigiosi, pietre
miliari come Flavio Bucci,
Piera Degli Esposti, Lina Sastri,
Michele Placido, Lino Banfi,
Paolo Villaggio, Nino
Manfredi, Alberto Sordi ma
anche tante giovani promesse.
Gabriele è nato in teatro ed è
un artista innamorato del suo
mestiere e soprattutto del con-
tatto col pubblico, che solo il
teatro sa regalare. Emozioni

vere che si danno e si ricevono
all’istante, senza la frapposi-
zione della quarta parete e
soprattutto senza una teleca-
mera che per forza di cose
rende tutto un po’ finto. “La
Factory” di Gabriele Cirilli è la
prima ed unica scuola di for-
mazione professionale che si
ispira al “Laboratorio di eserci-
tazioni sceniche di Roma di
Gigi Proietti”. Prende vita nella
cornice del Comune di San
Salvo (CH) e insegna recitazio-
ne, danza, canto e molto altro
per formare nell’arco di due
anni nuovi attori e figure dietro
le quinte, con insegnanti famo-
si nel mondo dello spettacolo,
offrendo una grande opportu-
nità di crescita umana e concre-
te prospettive professionali.

D.A.
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Sabato 23 dicembre al Palazzo dello Sport di
Roma, si terrà l’ultima tappa del memorabile
tour Venditti & De Gregori che, in poco più di
un anno e mezzo, ha venduto oltre 400.000
biglietti per 86 date in tutta Italia, confermando
una connessione indelebile tra gli artisti e il
loro pubblico. I due artisti sono saliti insieme
sul palco aprendo ogni concerto con ‘Bomba o
non bomba’, ‘La leva calcistica della classe ‘68’
e ‘Modena’, per viaggiare poi attraverso i loro
grandi classici, esibendosi solisti o riunendosi
in duetto. Ogni sera hanno unito, oltre alle loro
voci, anche i musicisti con cui da anni collabo-
rano, in oltre due ore di concerto con più di 25
canzoni radicate nella memoria collettiva e
cantante a squarciagola dal pubblico. Roma è
la madrina che apre e chiude il cerchio: aperto
oltre 50 anni fa, quando i fili dei loro destini si
sono intrecciati per l’album ‘Theorius Campus’
(1972), riaperto in un nuovo intreccio il 18 giu-
gno 2022 con la prima data del tour Venditti &
De Gregori allo Stadio Olimpico, proseguito
nei più prestigiosi teatri e anfiteatri, pronto a

chiudersi sabato. Il tour è stato organizzato e
prodotto da Friends & Partners. Radio Italia
solomusicaitaliana è la radio partner del tour.
L’album live ‘Il Concerto’ (Columbia Records
/Sony Music), disponibile in digitale e nelle
versioni cd, vinile 180 grammi e vinile 180
grammi in edizione autografata e numerata
(quest’ultima in esclusiva su Sony Music Store)
fissa il tour dei due grandi artisti italiani.
L’album comprende una selezione di 17 brani,
registrati in presa diretta durante diverse tappe
del tour, che fanno rivivere le emozioni
impresse nei ricordi di chiunque abbia visto
questo live e sottolineano l’attualità del reper-
torio dei due artisti.

Venditti e De Gregori sabato 
chiudono il tour al Palasport

Credit: Imagoeconomica

Nick Mason, batterista dei Pink Floyd, torna in
Italia per 6 imperdibili appuntamenti estivi
dopo il successo dello scorso anno che tra i vari
luoghi l’ha visto di nuovo protagonista a
Pompei. Il batterista dei Pink Floyd sarà in tour
con il supergruppo che ha formato nel 2018 e
che ha l’obiettivo di riportare sui palchi i primi
successi dei Pink Floyd, attingendo alla disco-
grafia pre-Dark ‘Side Of The Moon’ e ricreando
la stessa atmosfera psichedelica e iconoclasta
che i Pink Floyd hanno insegnato a tutte le
generazioni. Un ritorno agli albori della band,
agli anni in cui Syd Barrett era l’autore dei testi
e l’anima di quello che poi sarebbe diventato
uno dei gruppi più grandi della storia della
musica. Mason ha dichiarato che il gruppo non
è una tribute band, bensì un mezzo per ‘‘cattu-
rare lo spirito dell’epoca’’ e trasmetterlo al pub-

blico tramite tracce estratte da dischi come ‘The
Piper At The Gates Of Dawn’, ‘A Saucerful Of
Secrets’ e ‘Ummagumma’. “... uno spettacolo
straordinario e gioioso, un ricordo di che band
particolare e brillante fossero i Pink Floyd... Se
hai il minimo interesse per i Pink Floyd, non
perderti questo spettacolo. Non avrai nemme-
no bisogno di acido per uscire di testa”, scrive
Michael Hann, del ‘Financial Times’.

Nick Mason in tour in Italia

Credit: Imagoeconomica

In “Pot Pourrì d’Amore” vengono “scomodati” i grandi autori del teatro classico e moderno 
Gabriele Cirilli al Teatro Golden
a gennaio insieme alla sua “Factory”




